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O JULGAMENTO DOS GOLPISTAS E O TRIUNFO
 DO ESTADO DEMOCRÁTICO DE DIREITO

Como é de conhecimento público,
a Procuradoria Geral da República
apresentou ao Supremo Tribunal Fe-
deral no último dia 18 do corrente a
peça jurídica que denuncia 34 pesso-
as, dentre elas o ex presidente Jair
Bolsonaro, os generais da reserva do
Exército Augusto Heleno Ribeiro Fer-
reira, Paulo Sérgio Nogueira de Oli-
veira, Estevam Cals Theophilo Gaspar
de Oliveira, Nilton Diniz Rodrigues,
Walter Souza Braga Netto e Márcio
Fernandes e o Almirante de Esquadra
da Marinha, Almir Garnier Santos, sob
a acusação de terem cometido crimes
contra a ordem democrática: abolição
violenta do Estado Democrático de
Direito, golpe de Estado, organização
criminosa armada e dano qualificado
e deterioração de patrimônio tombado.

Caberá agora ao STF decidir se
aceita ou não tais denúncias. Em
caso positivo, os denunciados se tor-
narão réus e serão julgados, sendo
lhes assegurado o amplo direito de
defesa, em conformidade com o de-
vido processo legal.

A expectativa é a de que o STF
aceite as denúncias, considerada a
robustez da peça acusatória, basea-
da no relatório da Polícia Federal, ple-
no de provas irrefutáveis, após longa
e profunda investigação criminal, para
a qual concorreram decisivamente os
depoimentos do Tenente-Coronel
Mauro Cid, ex Ajudante de Ordens do
ex presidente Jair Bolsonaro, no âm-
bito da delação premiada.

Não se pode antecipar o desfecho
desse processo judicial, mas o que se
constata auspiciosamente é que pela
primeira vez na história republicana
brasileira o Estado Democrático de
Direito, ao impedir o golpe, impõe-se
como algo sólido e irreversível.

Evidentemente que há riscos e
pedras no caminho, pois a sanha gol-
pista campeia solertemente, como,
por exemplo, a tentativa da ultradi-
reita de fazer aprovar no Congresso
Nacional a concessão de anistia aos
baderneiros de 8 de janeiro de 2023,
como manobra tática para influenci-
ar o agora iminente julgamento do ex
presidente Jair Bolsonaro e outros.
Ainda que se possa atribuir legitimi-
dade a essa manobra tática, pois
inscrita no rol das prerrogativas da
luta democrática, o fato é que anisti-
ar golpistas é inaceitável, pois lon-
ge de significar a pacificação do
país, como argumentam os seus pa-
trocinadores, na verdade perpetua-
rá a impunidade e, por consequên-
cia, a tentação golpista, em detrimen-
to da Democracia e do Estado De-
mocrático de Direito.

O IPEDD, fiel aos seus propósitos,
coloca-se frontalmente contra a con-
cessão de anistia aos condenados
pelos atos de 8 de janeiro e nutre a
esperança de que, ao final do proces-
so em curso, possamos festejar o tri-
unfo da Democracia em nossa Pátria.

Piracicaba, 20 de fevereiro de 2025

HELINHO´S
Os prefeitos de Piracicaba e
de Saltinho, ambos chama-
dos Helinho — Helinho Za-
natta, do PSD, e Helinho
Bernardino, do PL — parti-
ciparam do encontro entre
os prefeitos na cidade de
Rio Claro. Na ocasião, Gus-

tavo Perissinotto, prefeito
da Cidade Azul, foi eleito
presidente do Conselho de
Desenvolvimento Regional
da Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP), e a foto re-
gistra um novo momento
para a geografia regional.
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SILÊNCIO — I
A administração do prefeito

Helinho Zanatta (PSD) continua
sem se pronunciar sobre o futu-
ro do Complexo Aquático Muni-
cipal Dr. Samuel de Castro Ne-
ves, interditado no último dia 9
de janeiro, com problemas de
rupturas nas bordas das pisci-
nas e diversos vazamentos.

 
SILÊNCIO — II
Nos bastidores já há quem

defenda que a única saída viá-
vel seria colocar tudo abaixo e
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“No principado novo, con-
sistem as dificuldades. E,
primeiramente, se não é
totalmente novo, mas par-
te ou membro de outro,
pode-se dizer que o con-
junto é quase misto; suas
variações nascem primei-
ramente de uma dificulda-
de natural, existente em
todos os principados no-
vos; porque os homens de
boa vontade mudam de
senhor, convencidos do
benefício da mudança; e
essa crença os leva a pegar
em armas contra seu prín-
cipe, no que se iludem,
pois a experiência mostra
que, assim, pioram a situ-
ação (...). E quem conquis-
ta, querendo conservá-los,
deve adotar duas medidas:
a primeira, fazer com que
a linhagem do antigo prín-
cipe seja extinta; a outra,
aquela de não alterar nem

as suas leis nem os impos-
tos; por tal forma, dentro
de mui curto lapso de tem-
po, o território conquista-
do passa a constituir um
corpo todo com o princi-
pado antigo”, escreveu,
pesadamente, o fiorentino
Nicolau Maquiavel. “Disso
se extrai uma regra geral
que nunca ou raramente
falha: quem é causa do
poderio de alguém arrui-
na-se, por que esse poder
resulta ou da astúcia ou da
força e ambas são suspei-
tas para aquele que se
tornou poderoso”. Nada
difícil para entender as
mudanças nos Executivos
de hoje, principalmente
quando a disputa foi no
segundo turno. Este idoso
e cansado Capiau conti-
nua nos detalhes do fun-
dador da Política Moderna,
que continua moderna.

PÍLULAS DE O PRÍNCIPE (III)

iniciar uma nova construção
das piscinas, uma vez que o es-
paço apresenta graves proble-
mas estruturais. Difícil isso.

 
SILÊNCIO — III
Convém lembrar que em

2018, o Complexo Aquático já ti-
nha sido fechado em decorrên-
cia de inúmeros vazamentos. A
reforma durou mais quatros
anos e custou cerca de R$ 1,7
milhões aos cofres públicos.

 
SILÊNCIO — IV
Este Capiau, idoso e cansa-

do, só faz uma pergunta: quem
eram os fiscais da Prefeitura en-
carregados de acompanhar o
bom andamento das obras de
reforma do Complexo Aquático?
Lamentável esse episódio.

Se não negociar, é greve!
Professora Bebel

Na quarta-feira
(19) estive com outros
integrantes da Dire-
toria da APEOESP na
sede da Secretaria Es-
tadual da Educação
(SEDUC) para proto-
colizar a pauta de rei-
vindicações dos pro-
fessores e professoras estaduais,
contendo itens muito importan-
tes, como a necessidade de rea-

juste salarial, melho-
ria das condições de
trabalho para os do-
centes e de aprendiza-
gem para os estudan-
tes nas escolas, a cli-
matização das salas
de aula neste calor ex-
cessivo, causado pela
emergência climática
que estamos vivendo,

além de muitos outros itens que
vêm se acumulando sem solu-
ção ao longo dos anos. A3
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MAX, CONSELHEIRO DA OAB
Da esquerda para a direita, Adriana Galvão, Secretá-
ria-Geral da OABSP;  Viviane Scrivani, Secretária-Ge-
ral Adjunta da OABSP; Leonardo Sica, presidente da
OABSP; Patrícia Vanzolini, Conselheira Federal da

OAB; Daniela Magalhães, Vice-Presidente da OABSP;
Alexandre de Sá Domingues, Tesoureiro da OABSP,
durante diplomação como Conselheiro Estadual da
OABSP do reeleito Max Pavanello, em São Paulo.

Santa Casa comemora, hoje, a
formatura de médicos residentes
Formação de novos especialistas revela compromisso com a excelência

e com o SUS; eles serão recebidos pela direção do hospital
A Santa Casa de Piracicaba re-

ceberá, na tarde desta sexta (21), os
sete médicos residentes que conclu-
íram as especialidades de Clínica

Médica e Pediatria da UAM – Uni-
versidade Anhembi-Morumbi Pira-
cicaba, estagiando em unidades do
Hospital. “É um momento de gran-

de importância, que celebra não ape-
nas a conquista dos egressos, mas
também o compromisso da institui-
ção com a formação de profissionais

altamente qualificados”, disse o mé-
dico coordenador da Clínica Médi-
ca no Hospital e da Residência Mé-
dica pela UAM, Alex Gonçalves. A7
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‘O QUE ELAS
QUISEREM’
Ilustração da artista, Rosa-
na Amorim, que retrata a atriz
Fernanda Torres, é uma das
120 obras selecionadas
para a Mostra ‘Batom, Lápis
& O Que Elas Quiserem’. Os
trabalhos exploram ques-
tões como repressão às
mulheres, culto ao corpo,
maternidade e representati-
vidade feminina no humor.
Obras do Oriente Médio tra-
tam majoritariamente da re-
pressão feminina, enquan-
to artistas latino-americanas
exploram a maternidade e a
liberdade da mulher. A5
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Ciro Rosolem

Desde minha ten-
ra idade tenho ouvido
que é importante co-
nhecer a história para
não a repetir. Parece
uma grande verdade.
Mas, vejamos: há mais
de trinta anos o ICMS
(ou melhor, a insensi-
bilidade do governo
paulista de plantão), foi o golpe de
misericórdia no algodão do Esta-
do de São Paulo. Fugiu para o
Mato Grosso, onde o ICMS era a
metade. Com o algodão foram-se
as beneficiadoras, os empregos, e
muitas das propriedades familia-
res, que se tornaram financeira-
mente inviáveis. Lógico que isso é
uma simplificação, mas alguém
aprendeu alguma coisa? Não pa-
rece. A salvação da lavoura? A
Lei Kandir, que isentou os pro-
dutos de exportação do ICMS.
Conseguem perceber o efeito per-
verso? Mas a lição deveria ter
sido aprendida, e não foi.

Agora temos a recente reno-
vação do artigo 351 pelo Gover-
nador do Estado, mantendo o
ICMS em 7,2 % para os produtos
agrícolas, exceto para o amendo-
im e o suco de laranja. A laranja
já estava fugindo de São Paulo
para Minas e Mato Grosso do Sul
por dificuldade de controle de
uma praga. Agora fica pior. O
amendoim começa a correr para
o Mato Grosso do Sul.

Por que isso é um problema
para o estado de São Paulo? O
amendoim tem boa resistência ao
calor, e consegue produzir em so-
los arenosos. Tem sido uma exce-
lente opção para a rotação de cul-
turas com a cana de açúcar, prin-
cipalmente no oeste paulista. Ain-
da, tem papel preponderante na
renovação de pastagens degrada-
das, também em rotação. A estru-
tura de produção de amendoim no
estado de São Paulo é bem interes-
sante, pois, em sua maior parte, é
produzida por arrendatários e não
proprietários da terra. É uma plan-
ta que consegue tirar adubo do ar!
O nitrogênio. Isso é importante?
Ora, uma parte dos gases de efeito

estufa emitidos pela ati-
vidade agrícola provém
do adubo nitrogenado.

Então, seria o
amendoim uma lavou-
ra moderna? De acor-
do com os anseios de
nossa sociedade? Veja-
mos: viabiliza a rotação
de culturas em áreas
marginais, melhora o
solo e evita, em parte, a

emissão de gases de efeito estufa,
tem papel importante na distri-
buição da renda agrícola. Nos úl-
timos anos o Brasil se tornou ex-
portador também de amendoim,
gerando divisas. Todas essas
funções são importantes do pon-
to de vista ambiental, econômico
e social. Por que mandá-lo embo-
ra? Não consigo entender.

Algumas associações e repre-
sentantes de produtores têm feito
gestões junto ao governo paulista
visando a reversão da situação,
sem sucesso até o momento. Aqui
trata-se de balancear perdas e gan-
hos. Seria o aumento de arrecada-
ção do Estado suficientemente
grande para compensar as perdas
sociais, ambientais e econômicas?
Sem considerar ainda que, devido
à perda de competitividade, abre-
se uma oportunidade para impor-
tação do amendoim argentino.

Esperemos que os problemas
ocorridos no passado iluminem
nossos governantes. Ainda há tem-
po. Nem tudo está perdido. A his-
tória deve servir para aprendermos.

———
Ciro Rosolem, mem-
bro do Conselho Cien-
tífico Agro Sustentá-
vel e Professor da Fa-
culdade de Ciências
Agronômicas da Unesp

Agora temos aAgora temos aAgora temos aAgora temos aAgora temos a
recente renovaçãorecente renovaçãorecente renovaçãorecente renovaçãorecente renovação
do artigo 351 pelodo artigo 351 pelodo artigo 351 pelodo artigo 351 pelodo artigo 351 pelo
Governador doGovernador doGovernador doGovernador doGovernador do
Estado, mantendoEstado, mantendoEstado, mantendoEstado, mantendoEstado, mantendo
o ICMS em 7,2 %o ICMS em 7,2 %o ICMS em 7,2 %o ICMS em 7,2 %o ICMS em 7,2 %
para os produtospara os produtospara os produtospara os produtospara os produtos
agrícolasagrícolasagrícolasagrícolasagrícolas

A história! De que
serve a história?

O Brasil dos leilões traz
oportunidades, desafios

e uma dura realidade
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Gregório José

Os números não
mentem. Em 2022, nove
mil imóveis leiloados.
No ano seguinte, 26 mil.
E em 2023, o número
saltou para impressio-
nantes 47 mil unidades.
Se há um termômetro
que mede a febre da
economia brasileira, ele se chama
mercado imobiliário. E quem segu-
ra esse termômetro, na maior par-
te das vezes, é uma grande insti-
tuição financeira estatal, responsá-
vel por 70% dos financiamentos
imobiliários do país.

O aumento dos leilões de imó-
veis nos últimos anos reflete uma
combinação amarga de fatores:
economia apertada, inadimplência
crescente e dificuldades financei-
ras que se arrastam desde a pan-
demia. Quando o orçamento do-
méstico não fecha, a conta chega -
e, muitas vezes, vem em forma de
despejo. Dívidas de financiamen-
to, impostos em atraso, falências e
ações judiciais empurram milha-
res de lares para o martelo do lei-
loeiro. O sonho da casa própria
pode virar um pesadelo quando
juros, multas e honorários advo-
catícios entram na equação.

Mas, como dizem, enquanto
uns choram, outros vendem len-
ços. O mercado de leilões, para
além do drama humano, tem se
mostrado um campo fértil para
investidores atentos. Com des-
contos que podem chegar a 50%
em relação ao mercado tradicio-
nal, e a facilidade dos pregões
online, cada vez mais pessoas en-
xergam nos leilões uma oportu-
nidade de diversificação patrimo-
nial. Sim, há riscos. Sim, há bu-
rocracia. Mas o apetite do merca-
do indica que essa modalidade de

compra e venda não só
veio para ficar, como
deve crescer ainda mais.

E para aqueles que
querem se aventurar
nesse universo, um aler-
ta: o barato pode sair
caro se o comprador
não se atentar ao edi-
tal. A maioria dos imó-
veis leiloados ainda está

ocupada e o custo de retirar o anti-
go morador fica por conta do novo
proprietário. Ou seja, é preciso
muito mais que um lance vencedor
- é preciso planejamento, paciência
e, claro, um bom advogado.

No fim das contas, o mercado
de leilões reflete o Brasil em sua
essência: um país de contrastes,
onde a dificuldade de uns é a opor-
tunidade de outros. Resta saber até
quando esse ciclo se repetirá e o que
estamos dispostos a fazer para que
a casa própria volte a ser um direi-
to, e não apenas um bom negócio.

———
Gregório José é jornalis-
ta, radialista e filósofo,
pós graduado em Gestão
Escolar, Ciências Políticas,
Mediação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública
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Aldelize Nascimento

É lamentável a
destruição em massa
que extrema direita
tem cometido do Norte
ao Sul desse país desde
2016, por meio do ra-
cismo estrutural, insti-
tucional, sistêmico, ci-
entÍfico e cultural.

A extrema direita desse país
para além de ter ódio das famílias
brasileiras, usam o nome de Deus
para destilar seu ódio também con-
tra a cultura, a educação, o conhe-
cimento, a arte, a liberdade de ex-
pressão, a liberdade religiosa, ou
seja, a liberdade de viver em paz
no Brasil, com dignidade e respei-
to, como determina a nossa Cons-
tituição Cidadã de 1998.

Para a extrema direita quan-
to menos conhecimento a pessoa
tiver é melhor. Fala essa que foi
amplamente divulgada pelo Depu-
tado Federal, Nikolas Ferreira
(PL). Para ele "Quanto mais burro
é o brasileiro melhor é", isso mes-
mo, a entrevista, concedida por ele,
é pública e está na internet.

É fato que a extrema direita
não consegue mais sagrar os cor-
pos pretos, escravizar pessoas pre-
tas, açoitar os indivíduos pretos
em praça pública, por isso, ela vem
tentando de forma orquestrada
usar o sistema com a caneta na
mão para torturar, castigar, opri-
mir, excluir as pessoas pretas da
participação social.

Por não suportar a
notícia publicada no fi-
nal de 2024, em que a
Capoeira reconhecida
pela UNESCO - Organi-
zação das Nações Uni-
das para a Educação, a
Ciência e a Cultura,
como Patrimônio Cul-
tural e Imaterial da Hu-
manidade, a gestão do

Prefeito Ricardo Nunes (MDB),
resolveu destilar seu ódio e agir,
mas dessa vez com ato para além
de racista, terrorista.

A gestão Ricardo Nunes
(MDB) demoliu a escola de Capo-
eira do Mestre Messias dos San-
tos, 68 anos, e a sede do Teatro
Vento Forte, que foi fundada em
1984, ambos os patrimônios, es-
tão localizados dentro do Parque
do Povo, que fica no bairro do Ita-
im Bibi, zona sul de São Paulo.

O ódio ao povo preto, à edu-
cação, ao conhecimento, ao patri-
mônio, ou seja, a coisa pública, é
tão explicito que mesmo sendo um
Patrimônio tombado em 1995, por
meio, do Conselho de Defesa do
Patrimônio Histórico, Artístico,
Arqueológico e Turístico do Esta-
do de São Paulo (Condephaat). A
gestão de Nunes agiu friamente
para destruí-los, demoli-los.

Segundo o Conselho Estadu-
al do Patrimônio, não houve con-
sulta prévia e "o objetivo do tom-
bamento é justamente a preserva-
ção da base material para a reali-
zação das atividades culturais e de

O terrorismo de Nunes, prefeito de São Paulo

lazer ali desenvolvidas e, por isso,
é necessário um conjunto de dire-
trizes para que faça qualquer alte-
ração no local", destacou o presi-
dente Condephaat.

Para além de tudo imóvel, a
gestão de Nunes (MDB), destruiu
também inúmeros instrumentos,
imagens, adereços, moveis, instru-
mentos esses, particularmente o
da capoeira, berimbau, atabaque,
pandeiro, o agogô e o reco-reco
entre outros que tem valor intan-
gível, imaterial, histórico, pois foi
passado de geração a geração,
mesmo que substituídos, o dano
não será reparado.

 A capoeira e a mistura de dan-
ça e arte marcial, símbolo de resis-
tência dos povos que foram escravi-
zados, a técnica da capoeira era con-
siderada subversiva e, até a metade
década de 30, foi marginalizada.

No governo de Getúlio Var-
gas, a capoeira foi reconhecida
como esporte nacional. Em 2008,

a capoeira foi tombada pelo Insti-
tuto do Patrimônio Histórico e
Artístico Nacional (Iphan). Em
2024, foi reconhecida, pela Orga-
nização das Nações Unidas para a
Educação, a Ciência e a Cultura
(Unesco), como Patrimônio Cultu-
ral e Imaterial da Humanidade.

Atualmente, essa manifesta-
ção cultural afro-brasileira con-
quistou o mundo. É praticada em
mais de 160 países, por pessoas
de todas as idades.

É importante destacar o meu
repúdio contra essa atrocidade
cometida pela gestão de Nunes
(MDB), e salientar que apesar da
extrema direita, o povo preto está
atento, organizado, mobilizado e
preparado para combater, enfren-
tar e resistir ao fascismo e ao ra-
cismo. Nossas vozes não calarão
porque enquanto houver racismo
nesse país, haverá resistência.

———
Aldelize Nascimento é
Jornalista, ativista das
causas sociais, atuou
como Empreendedora
Cívica RAPS - Rede de
Ação Política Sustentabi-
lidade, foi conselheira
de Educação, do Conse-
lho da Mulher por duas
gestões, do Conselho de
Participação e Desenvol-
vimento da Comunidade
Negra de Piracicaba. É
uma das idealizadoras do
"Coletivo Mães da Pande-
mia", criado em 2021
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Valeska Fonseca

O tema da guarda
compartilhada é de
grande relevância e
complexidade no direi-
to de família, especial-
mente considerando
que, embora a lei (Lei
nº 13.058/2014) tenha
estabelecido a guarda
compartilhada como preferencial
em casos de separação, é funda-
mental que o Judiciário analise
cada caso de maneira individuali-
zada, com base nos princípios do
melhor interesse da criança e da
efetividade das decisões. A guar-
da compartilhada, como princípio,
visa garantir que ambos os genito-
res participem ativamente na cria-
ção e na educação dos filhos, pro-
movendo o equilíbrio nas respon-
sabilidades e direitos de ambos. No
entanto, sua aplicação sem a devi-
da análise do contexto específico
de cada família pode levar a con-
sequências indesejadas, como
mencionados no seu parecer, en-
tre elas: a instrumentalização da
guarda como ferramenta de con-
trole por parte de um dos genito-
res, a judicialização de conflitos
desnecessários, o aumento de lití-
gios e, consequentemente, a sobre-
carga do Judiciário, que se vê di-
ante de situações não resolutivas.
Em grandes casos, a guarda com-
partilhada tem sido utilizada de
forma inadequada, como uma so-

lução universal, sem
uma análise profunda
da dinâmica familiar. A
imposição da guarda
compartilhada sem le-
var em consideração
aspectos como o grau
de conflito entre os ge-
nitores, a capacidade de
comunicação e coopera-
ção entre eles, e as ne-

cessidades emocionais e psicológi-
cas da criança pode resultar em
um ambiente conflituoso, prejudi-
cial ao desenvolvimento da crian-
ça, ao invés de proporcionar um
espaço saudável para sua convi-
vência com ambos os pais. Em re-
lação à utilização da guarda com-
partilhada para obter controle so-
bre a outra parte, de fato, há uma
preocupação crescente quanto ao
uso indevido dessa ferramenta
como forma de exercer domínio ou
poder sobre o genitor, especialmen-
te quando se trata de disputas re-
lacionadas à guarda e ao tempo
de convivência com a criança. Isso
pode gerar não só conflitos inter-
mináveis, mas também a aliena-
ção parental, em que um dos geni-
tores tenta afastar o outro da cri-
ança, comprometendo o vínculo
afetivo e o desenvolvimento psico-
emocional do menor. Ademais, o
Judiciário deve estar atento à efe-
tividade das decisões, consideran-
do que, muitas vezes, a guarda
compartilhada não resulta na me-
lhoria das relações familiares, mas,

Guarda compartilhada: desafios e cuidados
na aplicação judicial para o bem-estar infantil

ao contrário, intensifica o confli-
to. As medidas protetivas e ações
indenizatórias podem ser conse-
quências disso, além de um even-
tual quadro de alienação paren-
tal, que exige a intervenção urgen-
te do Judiciário para proteger a
criança de impactos psicológicos
danosos. A alienação parental, por
sua vez, é um fenômeno que pode
ter efeitos devastadores no vín-
culo entre a criança e o genitor
alienado, prejudicando o seu bem-
estar. Portanto, é imprescindível
que o Judiciário adote uma pos-
tura mais cautelosa ao aplicar a
guarda compartilhada, avalian-
do o caso concreto e levando em
consideração a realidade de cada
família, a dinâmica de convivên-
cia entre os genitores, o bem-es-
tar da criança e a possibilidade
de resolver os conflitos de forma
pacífica. A decisão deve sempre
priorizar o melhor interesse da

criança, respeitando o seu direito
a um ambiente familiar saudável
e equilibrado. Além disso, é im-
portante que o Judiciário forneça
alternativas que possam contri-
buir para a resolução de confli-
tos, como a mediação familiar,
que pode facilitar o diálogo entre
os genitores e, assim, evitar a ju-
dicialização excessiva de disputas.
O Judiciário também deve ser
sensível aos sinais de alienação
parental e adotar medidas prote-
tivas quando necessário, para
garantir a integridade psíquica e
emocional da criança. A ideia é
garantir que a guarda comparti-
lhada seja efetivamente benéfica
para o menor e não apenas um
mecanismo utilizado para perpe-
tuar ou intensificar o conflito en-
tre os pais. Em resumo, a guarda
compartilhada, embora seja uma
ferramenta importante para a
construção de uma convivência
equilibrada entre os pais e os fi-
lhos, requer uma análise cuida-
dosa e individualizada do caso
concreto. O Judiciário deve se
atentar às peculiaridades de cada
situação, buscando sempre solu-
ções que protejam o bem-estar da
criança, evitando que a guarda
compartilhada se torne apenas
um instrumento de controle, e,
mais grave ainda, uma via para
a alienação parental.

———
Valeska Fonseca, ad-
vogada

VVVVVale ressaltarale ressaltarale ressaltarale ressaltarale ressaltar
que a demora naque a demora naque a demora naque a demora naque a demora na
concessão dosconcessão dosconcessão dosconcessão dosconcessão dos
benefícios não ébenefícios não ébenefícios não ébenefícios não ébenefícios não é
apenas umapenas umapenas umapenas umapenas um
problema para osproblema para osproblema para osproblema para osproblema para os
segurados, massegurados, massegurados, massegurados, massegurados, mas
também para otambém para otambém para otambém para otambém para o
próprio governopróprio governopróprio governopróprio governopróprio governo

Simone Lopes

A demora na con-
cessão dos benefícios do
Instituto Nacional do
Seguro Social (INSS) é
um problema que per-
siste há décadas no
Brasil. A espera dos se-
gurados da autarquia
federal vem atingindo
recordes negativos nos últimos
anos. Segundo informação recen-
te divulgada pelo jornal Folha de
S.Paulo, a chamada fila do INSS
voltou a subir na reta final de 2024,
atingindo 1,985 milhão de reque-
rimentos em novembro, de acordo
com dados do Ministério da Pre-
vidência Social (MPS). Esse é o
maior nível desde o início de 2020.

A demora na concessão dos
benefícios não é apenas uma ques-
tão burocrática, mas uma crise
social e econômica que afeta mi-
lhões de brasileiros. Esse aumento
da fila do INSS reflete diversos fa-
tores que prejudicaram a vida do
segurado nos últimos meses: a gre-
ve de servidores, as paralisações
de médicos peritos e os problemas
técnicos no sistema do INSS.

Vale ressaltar que a demora

na concessão dos bene-
fícios não é apenas um
problema para os segu-
rados, mas também
para o próprio governo,
que enfrenta uma cres-
cente onda de processos
judiciais contra o INSS.
Se houvesse um fluxo
mais eficiente e menos
burocrático, essa situ-

ação poderia ser amenizada, ga-
rantindo mais justiça social e de-
safogando o Judiciário.

Esse cenário se agrava por-
que, sem o benefício, muitos se-
gurados acumulam dívidas e
comprometem sua qualidade de
vida. A falta de uma renda ga-
rantida os leva à vulnerabilidade
social, dependendo de terceiros
para sobreviver. Sem outra alter-
nativa, muitos desses cidadãos
recorrem ao Judiciário para ten-
tar destravar o recebimento do
auxílio ou da aposentadoria. No
entanto, devido ao grande volu-
me de ações contra o INSS, os tri-
bunais estão cada vez mais moro-
sos, o que acaba retardando ain-
da mais a concessão dos valores.

Uma alternativa mais viável
para os segurados é realizar uma

Cresce a distância entre segurados e os benefícios do INSS

revisão administrativa de seu pe-
dido. Isso porque muitos requeri-
mentos são indeferidos pelo INSS
por estarem incompletos ou con-
terem erros no processo. Essa si-
tuação ocorre, muitas vezes, por
falta de informação ou orientação
adequada. Ou seja, a burocracia
excessiva dos pedidos administra-
tivos do INSS pode fazer com que
os segurados entrem nessa fila.

Outro ponto importante é que,
apesar dos investimentos do INSS
em tecnologia e na modernização
de seu sistema, o atual efetivo de
servidores é insuficiente para aten-
der a demanda represada. O bai-
xo contingente de servidores e a
defasagem dos sistemas de análi-
se contribuem para o acúmulo de
pedidos e a lentidão nas respostas

aos segurados. O resultado é
esse crescente número de quase
dois milhões de brasileiros
aguardando por um benefício.

Sem dúvidas, esse é um dos
maiores desafios a serem enfren-
tados pelo Ministério da Previdên-
cia Social. O Brasil está novamen-
te se aproximando do recorde da
fila do INSS, que já chegou a 2,5
milhões de requerimentos aguar-
dando análise após a reforma da
Previdência de 2019. É essencial
que o governo realize uma força-
tarefa e invista na modernização
de seus sistemas de análise, além
de ampliar e capacitar seu qua-
dro de servidores, para desburo-
cratizar e agilizar o acesso aos be-
nefícios. Mais do que uma ques-
tão administrativa, trata-se de
garantir o direito de milhares de
pessoas que dependem do INSS
para manter sua dignidade e qua-
lidade de vida. É preciso acabar
com esse abismo que distancia o
cidadão do benefício.

———
Simone Lopes, advoga-
da especialista em Direi-
to Previdenciário e sócia
do escritório Lopes e
Maldonado Advogados
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Ésio Antonio Pezzato

Olhar de Kipling em
Piracicaba

"Se sabes contemplar essa beleza imensa
E ajoelhar-se na luz desses raios celestes

Se sabes distinguir a paixão numa crença
E um olhar frente a cor florida dos ciprestes;

"Se sabes ver que Deus pôs encantos nas vestes:
Raios, brilhos do sol, luares, luz intensa

Nos caminhos além, vindos de vários Lestes,
E indo a Oestes sem fim sem pedir recompensa;

"Se sabes ver além beleza nunca vista
Tal como pude ver aqui do Palacete:

Um Rio magistral de imponência imprevista;

"Então, Filho de Deus - na luz que não se acaba,
Tu poderás dizer beijando um ramalhete:

Um dia estive aqui, linda Piracicaba!"
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Dirceu Cardoso Gonçalves

A denúncia da Procuradoria-
geral da República contra o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro e o alto es-
calão do seu governo é uma das
competências da repartição jurí-
dica e do seu titular. Mas, talvez,
tenha vindo fora de hora e com o
condão de agitar os bastidores e a
vida política nacional ao expor o
ex-presidente e auxiliares - boa
parte deles militares de alta paten-
te - a penas que, aplicadas, supe-
rariam em muito suas expectati-
vas de vida e, nestas condições,
poderiam ser comparadas às ile-
gais prisões perpétuas. A dura
medida chega num momento em
que a política nacional ensaia a
pacificação depois de anos de po-
larização e brigas ideológicas onde
os adversários comportam-se
como verdadeiros inimigos e tudo
fazem para destruir a carreira po-
lítica (e até a cida) do oponente.

Desde o impeachment da ex-
presidente Dilma Rousseff, que se
deu por vias normais, no Con-
gresso Nacional, os petistas ven-
deram ao povo a falsa informa-
ção de que a ex-governante teria
sofrido um golpe. Lula, que cum-
pria pena - e chegou a permane-
cer 580 dias encarcerado em Cu-
ritiba, foi colocado em liberdade
e em condições de concorrer a
mais um mandato à frente da

presidência da República, toman-
do posse em 1º de janeiro de 2023.
Os seguidores de Bolsonaro (que
perdeu a eleição) fizeram intensa
mobilização pelo golpe de Estado,
que impedisse a posse de Lula,
com o que não concordaram os
chefes e as tropas militares, sem
os quais não haveria golpe algum.

Em 8 de janeiro de 2023 hou-
ve a invasão do Palácio do Pla-
nalto, Congresso Nacional e Su-
premo Tribunal Federal, por ma-
nifestantes que mancharam so-
bre Brasília. Todos os acampados
na capital federal foram recolhi-
dos ao cárcere e processados sob
a acusação de atentar contra a
democracia e o estado de direito.
Mesmo sem ter golpe, um bom
número de manifestantes foi
condenado a penas que superam
os 17 anos de reclusão, imposta
pelo STF dentro do processo rela-
tado pelo ministro Alexandre de
Moraes. Todos apenados pelo
que, por incompetência, não co-
meteram. Embora Lula já estives-
se empossado e governando, um
relatório de investigação da Polí-
cia Federal acusa Bolsonaro e seu
estado-maior de ter tramado o
golpe, mesmo o ex-presidente se
encontrando em viagem aos Es-
tados Unidos, para onde seguiu
nos últimos dias de dezembro.

A eleição das mesas diretoras
da Câmara dos Deputados e do

Senado Federal (01/02) mostrou ao
País uma nova realidade política.
Parlamentares direitistas, esquer-
distas e centristas reuniram-se e
elegeram os novos presidentes das
duas casas legislativas e, assim,
começou o movimento pela anistia
aos envolvidos em 8 de janeiro (en-
tre eles Bolsonaro e seus auxiliares
diretos) e a mudança nas leis elei-
torais. A ideia básica é propor a
pacificação nacional e a volta à nor-
malidade e urbanidade das rela-
ções entre os políticos, a exemplo
de 1979, quando a grande anistia
cedida aos adversários do regime
militar baixaram as divergências.

Não nos cabe questionar o di-
reito do PGR  denunciar Bolsona-
ro e auxiliares. Porém, o momento
é adequado para pensar na conve-
niência de desencorajar  o confron-
to e buscar a paz e o entendimento.
Esperamos que o Supremo Tribu-
nal Federal e a própria PGR levem
em consideração a conveniência de

promover o entendimento nacio-
nal. Os diferentes ideológicos po-
derão ser úteis na medida em que
realizarem o proselitismo de suas
teses para a vida nacional. O em-
bate parlamentar e na estrutura
partidária poderá render avanços
à sociedade brasileira pois todas as
correntes têm suas propostas que
podem ser positivas ou negativas.
O inconveniente é que as divergên-
cias sejam polo de divergências e
escaramuças. O País precisa de po-
lítica civilizada e voltada para o
desenvolvimento. Jamais para a
destruição de qualquer dos seg-
mentos, como a que temos vivenci-
ado nos últimos anos. Chega de
desencontros e tentativas de alte-
rar a vida política nacional através
da judicialização e outros métodos
de força. Isso só poderá levar à de-
sagregação e infelicidade do povo.
Vivam todos e - o importante - dei-
xem viver. O novo Congresso Naci-
onal tem todas as condições para
garantir esse objetivo. Precisamos
da ação de todas as correntes e li-
deranças políticas para a constru-
ção do Brasil do futuro...

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, tenente e dirigente
da Aspomil (Associação
de Assist. Social dos Po-
liciais Militares de São
Paulo). E-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

André Naves

Perdoem-me. Hoje
não escreverei algo
doce. As minhas crôni-
cas são recheadas de
saudades, valores e es-
perança. Cada um de
vocês, das mais dife-
rentes maneiras e ain-
da que não o saibam,
acabam sendo coautores das his-
torietas: é que conforme a leitura
avança e a imaginação toma con-
ta, as suas saudades se misturam
às minhas! É aí que os sorrisos de
cada um sempre brotam. Juntos!

Mas hoje não! É impossível
sorrir com tamanha crueldade.
Mais de um ano depois, volto a
escrever sobre a família Bibas,
mas para dar a notícia que o
mundo mais temia: Kfir, Ariel e
Shiri Bibas, sequestrados de suas
casas pelo Hamas em 7 de outu-
bro de 2023 e mantidos reféns
em Gaza desde então, foram as-
sassinados e tiveram seus cor-
pos entregues a Israel.

Eu, vocês me conhecem,
sempre fui um ativista dos Di-
reitos Humanos, um militante da
Inclusão Social... E era repetido
diariamente por mim que o res-
peito aos Direitos Humanos é
fundamental, já que eles tratam
de tudo quanto é essencial para
os seres humanos. Eles são a pró-
pria essência da pessoa!

Mas que Humanidade é
essa? Que "Xou da Xuxa" é esse?
Pura monstruosidade! A vida
sempre foi pródiga em injustiças
e indecências. Como dizem, ela é
"um fiofó de vaca"! Mas hoje em
dia... Assaltos, criminalidade, as-
sassinatos. Insegurança pública!
Vidas que valem menos que um
celular! Senhoras brutalmente es-
pancadas por causa de uma ali-
ança que, depois de mais de 40
anos, não sai mais dos dedos.

E a emergência climática, en-
tão? Ondas de calor, tempestades

que aniquilam tudo
por onde passam. Ima-
gens conhecidas, dra-
mas repetidos, autori-
dades inertes! Semana
que vem tem mais!

E, aos poucos, va-
mos construindo mais
muros. Nos esconde-
mos. Blindamos nosso
carro. Aceitamos o ina-

ceitável. E, ao invés de juntos, pas-
samos a sozinhos. Solitários!

Cada um com seu idioma di-
ferente, sem compreender o ou-
tro... Sem enxergar! A vida nos
impõe a cegueira de se ver mas
nunca enxergar. Hoje não são
sorrisos. Hoje são lágrimas. Per-
doem-me, mas a minha esperan-
ça foi assassinada!

Desculpem-me, mas não con-
sigo sorrir nem cantar. Uma pro-
funda depressão parece ter toma-
do conta de mim. Minha fé na
humanidade foi massacrada jun-
to com aqueles ruivinhos que sim-
bolizavam a construção de um
novo mundo. Um reino de paz!

———
André Naves, Defensor
Público Federal formado
em Direito pela USP, es-
pecialista em Direitos
Humanos e Inclusão So-
cial; mestre em Econo-
mia Política pela PUC/SP.
Cientista político pela Hi-
llsdale College e doutor
em Economia pela Prin-
ceton University. Comen-
dador cultural, escritor e
professor (Instagram:
@andrenaves.def)

Família Bibas
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Se não negociar, é greve!
Professora Bebel

Na quarta-feira,
19 de fevereiro, estive
com outros integrantes
da Diretoria da APEO-
ESP na sede da Secre-
taria Estadual da Edu-
cação (SEDUC) para
protocolizar a pauta de
reivindicações dos pro-
fessores e professoras estaduais,
contendo itens muito importan-
tes, como a necessidade de rea-
juste salarial, melhoria das con-
dições de trabalho para os docen-
tes e de aprendizagem para os es-
tudantes nas escolas, a climati-
zação das salas de aula neste ca-
lor excessivo, causado pela emer-
gência climática que estamos vi-
vendo, além de muitos outros
itens que vêm se acumulando sem
solução ao longo dos anos.

No ofício que entregamos,
deixamos claro que, sem negocia-
ção em torno dos itens da nossa
pauta, o indicativo na Assembleia
Estadual dos Professores, que se
realizará no dia 21 de março, na
Praça da República, o indicativo
será de greve por tempo indeter-
minado. Trabalhadores, como nós,
não gostam de fazer greve. Greve
é um momento extremado de luta,
quando outras opções se esgota-
ram. O que nós, professoras e pro-
fessores, gostamos é de estar nas
salas de aula com nossos estudan-

tes, trabalhando com o
conhecimento e os pre-
parando para o melhor
futuro possível.

Entretanto, esta-
mos vivendo uma situ-
ação na qual não existe
o mínimo respeito pela
nossa profissão na rede
estadual de ensino, as-
sim como não há res-

peito pelos direitos dos estudan-
tes a uma educação pública de
qualidade e ao direito das famíli-
as de terem seus filhos estudan-
do em boas escolas públicas. O que
tem de qualidade nas escolas es-
taduais hoje se deve ao nosso es-
forço, concretizando nosso com-
promisso com educação.

O atual governador, Tarcísio
de Freitas, e seu secretário da Edu-
cação, Renato Feder, não estão
realizando nada de positivo pela
educação, assim como não vemos
nada de positivo nas demais áre-
as. O que têm feito é implantar um
regime autoritário e de assédio
moral nas escolas, privatizar uni-
dades escolares, reduzir aulas de
matérias importantes, como his-
tória, geográfica, ciências, socio-
logia, artes, filosofia, abandonar
grande parte das escolas sem
manutenção e assim por diante.
Além disso, os salários dos pro-
fessores e das professoras acu-
mulam perdas, sem que o gover-
no sinalize qualquer melhoria.

Quando lutamos pelos nossos
direitos, lutamos também por uma
educação melhor. É claro que pro-
fessor valorizado, respeitado, ofe-
rece aulas muito melhores para
seus estudantes. É claro que clas-
ses com menor número de estu-
dantes, climatizadas, em escolas
com recursos didáticos e boa es-
trutura, permitem aulas de me-
lhor qualidade para a formação
básica que os estudantes necessi-
tam e merecem. Por isso, conta-
mos o apoio da sociedade, sobre-
tudo das famílias cujos filhos são
estudantes das escolas públicas
estaduais, para a nossa luta.

Hoje estamos vivendo no nos-
so país e no mundo uma polariza-
ção que extrapola a política e per-
passa todos os aspectos da vida so-
cial. Como professora e também
como liderança sindical e política,
doí-me ver como muitos jovens e
pessoas adultas tentam participar de
debates nas redes sociais sem pos-
suírem informações e conhecimen-
tos básicos e, mais ainda, atacando
as instituições educacionais como
se fossem alvos a serem elimina-
dos. São posicionamentos insufla-
dos por pessoas situadas à extre-

ma direita no espectro político, às
quais interessa semear a descrença
da população, sobretudo da juven-
tude, nas instituições democráticas
e na educação, para que se tornem
presas fáceis de sua doutrinação
ideológica e projetos de poder.

É nesse contexto que se reali-
za a nossa Campanha Salarial e
Educacional de 2025. O que que-
remos é negociar. Apresentamos
nossas demandas e queremos res-
postas. Estamos dispostos a sen-
tar e conversar, pois é a prática
adequada num regime democrá-
tico. Sabemos, porém, defender
nossos pontos de vista e lutar pe-
las nossas necessidades. Por isso,
protocolamos nossa pauta de rei-
vindicações e vamos pressionar o
governo para que estabeleça nego-
ciações em torno dela. Se isto não
acontecer, nossa categoria suspen-
derá os trabalhos nas escolas es-
taduais, de acordo com o princí-
pio de nossa força de trabalho, que
é nosso patrimônio e deve ser ce-
dida ao patrão, no caso, o Gover-
no do Estado, mediante condições
de justa de remuneração, condi-
ções de trabalho e carreira.

Nossa disposição, como sem-
pre, é para o diálogo. Entretanto,
se não negociar, é greve!

———
P r o f e s s o r a  B e b e l  é
Deputada Estadual -
PT e segunda presi-
denta da APEOESP

Ódio não!
Eu muitas vezes,

em entrevistas, arti-
gos, disse que, ao lon-
go da vida, nunca tive
capacidade de sentir
ódio. E isto considero
que me fez e faz muito
bem. O ódio traz como
consequência maior o
ressentimento, e este,
a amargura, que faz
muito mal a nós próprios e defor-
ma o nosso modo de viver.

Conheci um homem que ti-
nha uma alma pura, o Deputa-
do Djalma Marinho. Era uma fi-
gura muito conhecida e respei-
tada na Câmara dos Deputados.
Foi candidato a presidente da
Casa. Perdeu. Eu e o Deputado
Nelson Marchezan fomos a sua
casa prestar-lhe solidariedade.
Com o meu jeito de não cultivar
sentimentos negativos, disse-lhe:
"Djalma, não guarde ressenti-
mentos." Ele me respondeu:
"Sarney, eu não guardei dinhei-
ro na vida, que é coisa boa, lá
vou guardar ódio e ressentimen-
to, que não prestam para nada?"
Foi ele que depois, na Comissão
que presidia, recusou-se a cum-
prir uma ordem do governo para
processar o Deputado Moreira
Alves, em 1968, quando o país
estava sob as normas do AI-5.
Renunciou ao cargo de presiden-
te e, repetindo o espanhol Calde-
ron de La Barca, marcou a Casa

com a célebre frase: "Ao
rei tudo, menos a honra".

Mas quero falar
também das consequên-
cias do ódio, que mui-
tos escritores registra-
ram na literatura, como
Tolstói, cuja persona-
gem feminina vai ao
suicídio sucumbida pelo
ódio; Dostoiévski, com

o alerta de que "o ódio alimenta o
ódio"; Shakespeare, com o seu Ote-
lo, o Mouro de Veneza, cujo ciúme
o leva a matar sua fiel esposa, Des-
dêmona, um destino de ódio cons-
truído pelo relato falso de infideli-
dade por Iago, um suboficial prete-
rido numa promoção.

Também resultado desse mal,
escrevo sobre a divisão que vemos
hoje no Brasil: a casa está dividi-
da, justamente pelo ódio que per-
passa pela política brasileira. E uma
casa dividida não prospera. Disso
já sabemos nós, cristãos.

Na política brasileira, eu, que
por mais de meio século a acompa-
nho como espectador, interlocutor,
participante e até como protagonis-
ta, nunca vi uma época em que os
homens se dividissem entre uns
adeptos do diabo e outros, de Deus.
De tal modo que a luta política ex-
travasou para um nível em que uns
são conduzidos à salvação e ou-
tros, condenados à perdição.

Eu, pessoalmente, sempre tive
adversários. E a estes nunca con-

siderei inimigos. Essa concepção
de adversários como inimigos foi
proposta por Carl Schmitt, jurista
oficial do Terceiro Reich, para
quem a política era uma guerra,
na qual devíamos eliminar os con-
trários e levá-los até a morte - como
ocorreu na Alemanha com a mor-
te de milhões de judeus. O ódio ao
inimigo também justificou, logo
depois da Revolução Russa, a vio-
lência e crueldade dos comunis-
tas aos milhões de perseguidos e
eliminados. O exemplo simbólico e
maior na Rússia talvez tenha sido
o fuzilamento da família inteira do
Czar Nicolau II, que hoje pela Igreja
Oriental foi considerado santo.

Eu era deputado no Rio de
Janeiro quando ouvi Carlos La-
cerda, o maior orador a que assis-
ti no Parlamento, defender-se - no
processo que moveram contra ele
por ter divulgado um telegrama
secreto, que envolvia o Jango e o
Peron, num tempo em que os dis-
cursos tinham títulos, a que cha-
mou de "A corrida dos touros
embolados" - daqueles que o acu-
savam de uma maneira odienta,
retrucando com a seguinte denún-
cia: "Aqui até o ódio é fingido."

Não é o que ocorre hoje no
Brasil. Situação repelida por to-
dos nós. O ódio hoje é real. E deve
acabar.  Ele é a semente que des-
ponta como o instrumento de di-
visão não só dos políticos, como
do povo brasileiro. Não é difícil

encontrarmos dentro das famí-
lias discussões acaloradas e si-
tuações difíceis em que as posi-
ções são dogmáticas.

O ódio leva até ao que está
sendo apurado no processo so-
bre a inacreditável proposta de
assassinato, a ser cumprido
nas figuras do Presidente e do
Vice-Presidente e de um Minis-
tro do Supremo Tribunal Fede-
ral. O caso segue o devido pro-
cesso legal - somos um Estado
de Direito - no Supremo e de-
pois, tudo devidamente apura-
do, haverá a punição prevista
na lei dos responsáveis.

O ódio é danoso, cruel, in-
digno, divisionista. Por julgá-lo
assim quero vê-lo extirpado do
nosso país. Sou partidário do di-
álogo, de ver o próximo como ob-
jeto de convergência e não da di-
vergência. Por tudo isso e mais,
não há palavras suficientes que
definam o mal que o ódio pro-
duz. Somos irmãos e como irmãos
devemos viver em paz. Que os di-
rigentes e líderes do país viajem
por outros caminhos que não
este, o do ódio. Por isso, só me
cabe encerrar dizendo:

Ódio não!
———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca, escritor, membro
da Academia Brasi-
leira de Letras
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Prefeitura forma mais 14 médicos residentes
Diplomação dos especialistas que integram o Programa de Residência Médica de Piracicaba acontece quarta-feira (26)
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Resiliência hídrica se alcança
com planejamento e integração

Natália Resende

A chamada resili-
ência hídrica é desafio
a ser enfrentado em
todos os níveis - fede-
ral, estadual e munici-
pal - e considerando os
dois extremos (estia-
gens severas e chuvas
intensas). Não há ini-
ciativa isolada, nem
solução da noite para o dia.

O Estado de SP está na dire-
ção certa ao trabalhar com pla-
nos bem estruturados que consi-
deram ações integradas de curto,
médio e longo prazo. Trabalha-
mos de forma ininterrupta no
maior programa de resiliência hí-
drica da história, com mais de R$
3 bilhões de investimento em de-
sassoreamento, obras de barra-
gens e sistemas adutores, perfu-
ração cuidadosa de poços, cons-
trução e manutenção de piscinões,
reservatórios e sistemas de ma-
crodrenagem. Também criamos a
SP Águas, agência reguladora es-
tadual de recursos hídricos, que já
está atuando na gestão e fiscaliza-
ção do uso da água de forma estra-
tégica, considerando as especifici-
dades de cada região hidrográfi-
ca, bacias e unidades de gerenci-
amento de recursos hídricos.

Além das medidas previstas
no Plano de Adaptação e Resili-
ência Climática do Estado, posto
em consulta pública em 2024 e
que tem como um dos eixos a se-
gurança hídrica, estão em anda-
mento serviços e obras para en-
frentar problemas históricos de
falta de água, como na região de
Campinas, uma das mais afetadas
pela seca, com a construção das
barragens de Pedreira e Duas Pon-
tes, investimento que supera R$
800 milhões. O sistema adutor já
está em fase de estudos de viabili-
dade econômico-financeira, por
meio de parceria público-privada, e
fará com que a água acumulada

nas barragens beneficie
mais de 6 milhões de
pessoas na região.

No período chuvo-
so, que estamos agora,
os esforços são em vá-
rias frentes. O Estado de
SP é cortado de leste a
oeste pelo Rio Tietê, com
seus 1.136 quilômetros,
e uma mega operação
silenciosa do Programa

IntegraTietê acontece todos os
dias. Um dos pilares dessa opera-
ção é o trabalho contínuo de retira-
da de sedimentos. Nos últimos dois
anos, foram retirados 2,6 milhões
de metros cúbicos do Tietê e seus
afluentes, a maior remoção da his-
tória do estado. Isso equivale a 185
mil caminhões cheios que, enfileira-
dos, correspondem à distância de
São Paulo ao Uruguai.

Desafios históricos estão sen-
do enfrentados no contexto do
IntegraTietê, como o desassorea-
mento no reservatório de Pirapo-
ra, porta de entrada do Médio Ti-
etê, que conta hoje com uma re-
dução de seu volume útil superi-
or a 90%. Ainda, para garantir
continuidade dos serviços, inde-
pendentemente de governos, está
em modelagem uma parceria pú-
blico-privada para o desassorea-
mento do Tietê e do Pinheiros,
dando segurança às pessoas com
um contrato de longo prazo.

O Governo, por meio da SP
Águas, também faz a limpeza e
manutenção de 27 piscinões na
região metropolitana de São
Paulo. Foram retirados desses
equipamentos 405 mil metros
cúbicos nos últimos dois anos,
com investimento total de R$
105 milhões no período.

Além do desassoreamento, a
SP Águas opera continuamente
pôlderes ao longo da Marginal Ti-
etê, a fim de diminuir os transtor-
nos causados por chuvas volumo-
sas. Ao todo, são 12 conjuntos de
pôlderes com capacidade para ar-

mazenar 29.153 m³. Nessas estru-
turas, há 45 bombas de recalque -
equipamentos capazes de lançar,
em média, 1,74 m³ (1742 litros) por
segundo das marginais de volta
para o rio - instaladas nas pontes
Aricanduva, Vila Maria, Limão,
Vila Guilherme, Bandeiras, Casa
Verde e Anhanguera. Em 2023 e
2024, foram investidos R$ 12,6
milhões para garantir o bom fun-
cionamento destes sistemas.

Essa operação contínua se
soma a inúmeras obras entre-
gues e em andamento. A região
metropolitana de São Paulo, por
exemplo, contará, até o primeiro
semestre de 2026, com mais três
estruturas para aperfeiçoar o sis-
tema de mitigação de cheias - o
piscinão EU-08, em Franco da
Rocha; o reservatório no Córre-
go Jaboticabal, beneficiando São
Paulo, São Caetano do Sul e São
Bernardo do Campo; o TG-09, be-
neficiando Franco da Rocha e Cai-
eiras; o reservatório no Córrego
Antonico, na capital, além do EU-
09, já entregue nesta gestão em
Franco da Rocha. Ao todo, serão
1,56 milhões de metros cúbicos a
mais em capacidade de armaze-
namento de água de chuvas e
cheias de cursos d'água.

Tudo isso, porém, não será
suficiente se não houver também
uma preocupação das cidades com
a microdrenagem, que nada mais
é que o sistema que recebe e con-
duz as águas das chuvas, compos-
to por bueiros e galerias de águas

pluviais. Enquanto tivermos pro-
blemas nessas estruturas, combi-
nados com chuvas intensas, con-
viveremos com os alagamentos.
Em São Paulo, das 645 cidades,
apenas 130 tem planos munici-
pais específicos de drenagem, e a
maioria está desatualizada.

O Governo de São Paulo
não está alheio a essa necessi-
dade e tem apoiado as gestões
municipais de diferentes formas,
junto com os comitês de bacias.
Mais de R$ 80 milhões do Fun-
do Estadual de Recursos Hídri-
cos (Fehidro) foram destinados
nos últimos dois anos para a
elaboração de planos ou execu-
ção de projetos e obras de dre-
nagem. Recentemente, foram
anunciados outros R$ 64 mi-
lhões disponíveis para novos
projetos. A Secretaria de Meio
Ambiente, Infraestrutura e Lo-
gística, junto com a SP Águas,
dará o apoio técnico necessário
para a elaboração dos projetos.

Por fim, e não menos impor-
tante, está a participação das pes-
soas, com a destinação correta dos
resíduos. Nos últimos dois anos,
retiramos do Rio Pinheiros 77,4
mil toneladas de lixo flutuante. É
a marmita, a sacola, o sofá (!) e
tantos outros tipos de resíduos que
a população joga diretamente ou
descarta na rua e são arrasta-
dos pelas chuvas para dentro do
rio. Pra retirar esse lixo, aplica-
mos R$ 140 milhões nesses dois
anos, dinheiro que poderia ter
sido utilizado em outras ações.

Os extremos climáticos têm
se mostrado cada vez mais desa-
fiadores. A única forma de de
nos adaptar e sermos resilientes
é com muita prevenção, planeja-
mento, educação ambiental e,
principalmente, integração.

———
Natália Resende, secretá-
ria de Estado de Meio
Ambiente, Infraestrutura
e Logística de São Paulo

No próximo dia 26, a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
cretaria de Saúde e Coreme (Comis-
são de Residência Médica), realiza
a formatura e diplomação de 14
novos médicos da nona turma do
Programa de Residência Médica.
A solenidade está prevista para
acontecer a partir das 18h30, no
Teatro Municipal Erotídes de Cam-
pos, no Engenho Central.

Conforme explica o coordena-
dor da Coreme, o médico Ciro
Eduardo Falconi, a formatura
contempla profissionais nas áreas
de cardiologia, cirurgia ceral, clí-
nica médica, medicina da família
e comunidade, ortopedia e trau-
matologia, pediatria e urologia,
que atuaram como residentes no
Hospital dos Fornecedores de
Cana, Santa Casa e Unidades de
Saúde da Rede Pública.

“O programa está completan-
do 10 anos de uma experiência de
sucesso para o município onde se
formaram 119 especialistas neste
período, somando os 14 que ainda

serão diplomados. A presença de
residentes e alunos constituiu um
estímulo à melhoria do corpo clí-
nico e esse modelo ainda é tido
como o melhor na formação do
médico após sua graduação. Nos
últimos anos, muitos destes mé-
dicos foram absorvidos na rede
municipal de saúde de Piracicaba
e, com certeza, isso assegurou um
atendimento mais qualificado à
nossa população”, explicou.

Os formandos fizeram a resi-
dência médica em unidades de
USF, UBS, Centro de Especialida-
des, Unidades de Pronto Atendi-
mento (UPA), Coordenadoria em
Programas de Alimentação e Nu-
trição (Cpan), Centro de Referên-
cia em Saúde do Trabalhador (Ce-
rest), Centro de Ortopedia e Trau-
matologia (COT) e outros, além do
Hospital dos Fornecedores de
Cana e da Santa Casa de Miseri-
córdia de Piracicaba.

Para o secretário de Saúde e
vice-prefeito, Dr. Sergio Pacheco, o
programa é muito importante para

a cidade. “Como médico, sei da
importância das especializações,
principalmente quando elas acon-
tecem em Piracicaba, pois estes fu-
turos médicos especialistas já viven-
ciaram o ambiente do sistema pú-
blico. Nossa expectativa é que mui-

Representantes do Coreme e médicos residentes posam para foto após formatura realizada em 2024

Divulgação

tos deles permaneçam na cidade,
dentro da nossa rede, melhoran-
do a qualidade do serviço presta-
do à população. Nós incentivamos
esse programa e acreditamos na
certificação de mais especialidades
futuramente”, enfatizou.

FORMAÇÃO – Os progra-
mas de residência de Piracicaba
são credenciados pelo Ministério
da Educação (MEC) que, com a
SMS, chancela a certificação dos
médicos residentes, que ao final
de seus programas, pode regis-

trar a especialidade em que fez
residência no Conselho Regional
de Medicina (CRM), obtendo o
Registro de Qualificação de Espe-
cialista (RQE), garantindo a pos-
sibilidade de exercer sua ativida-
de como médico especialista.

‘A‘A‘A‘A‘ARENARENARENARENARENA L L L L LAZERAZERAZERAZERAZER’’’’’

Vereador discute a instalação
de projeto no bairro Alvorada
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Programa terá lançamento de livro e sarau com dança
A Biblioteca Municipal Ricar-

do Ferraz de Arruda Pinto será
palco de um sábado especial no dia
22/02, reunindo literatura, arte e
reflexão. A programação inclui o
lançamento de dois livros – Alcoo-
lismo x Minimalismo, de Rafa Pes-
sato, e O Monstro das Palavras, de
Daniela Muraska – além de um
sarau com apresentações de dan-
ça. O evento é uma oportunidade
para o público mergulhar em his-
tórias inspiradoras, explorar a cri-
atividade e vivenciar diferentes for-
mas de expressão cultural.

Com temas que vão desde a
superação de vícios até o estímulo
à imaginação infantil, as obras tra-
zem propostas distintas, mas igual-
mente envolventes. Além das ses-
sões de autógrafos, os lançamen-
tos contarão com bate-papo com as
autoras e atividades interativas. O
dia será encerrado com um sarau
repleto de apresentações artísticas,
valorizando talentos locais e incen-
tivando a cultura na cidade.

ALCOOLISMO X MINI-

MALISMO - Das 10h às 13h, a
escritora Rafa Pessato apresenta o
relançamento do livro Alcoolismo
x Minimalismo, uma obra que pro-
põe uma reflexão profunda sobre
os excessos e como a busca pelo es-
sencial pode auxiliar na superação
dos vícios. Lançado dois dias após
o Dia Nacional de Combate às Dro-
gas e ao Alcoolismo, o livro parte
da experiência pessoal da autora
para mostrar como o minimalis-
mo pode ser uma ferramenta po-
derosa de mudança.

“Menos excesso, mais essên-
cia” é o lema que permeia não ape-
nas o livro, mas também a mensa-
gem principal do evento. Rafa Pes-
sato acredita que a redução dos
excessos, seja do consumo de álco-
ol ou de qualquer outro hábito pre-
judicial, abre espaço para uma vida
mais plena e equilibrada. Durante
o lançamento, a autora participará
de um bate-papo sobre sua jorna-
da de superação e estará disponí-
vel para sessão de autógrafos.

O MONSTRO DAS PALA-

VRAS - Às 14h, a educadora e es-
critora Daniela Muraska lança O
Monstro das Palavras, um livro
interativo que convida as crianças
a explorarem sua imaginação de
maneira divertida e envolvente. A
obra mistura ilustração, contação
de histórias e atividades lúdicas,
incentivando os pequenos leitores
a criarem seus próprios desenhos e
interpretações da narrativa.

“Quero que as crianças vejam
o poder das palavras e como elas
podem criar mundos incríveis”,
destaca a autora. Com uma carrei-
ra dedicada ao ensino e ao desen-
volvimento infantil, Daniela Mu-
raska busca transformar a apren-
dizagem em uma experiência aces-
sível e envolvente. O evento de lan-
çamento contará com uma conta-
ção de histórias especial promovi-
da pela equipe Conexões de Infân-
cia, liderada por Carolina France-
to, tornando a tarde ainda mais
mágica para as famílias presentes.

Sarau - Encerrando a progra-
mação, das 19h às 21h, o sarau con-

duzido por Emanuelle Teixeira reu-
nirá diversas expressões artísticas,
incluindo dança do ventre, dança
cigana, jazz e ballet, tanto infantil
quanto adulto. O evento visa in-
centivar a disciplina e a dedicação
dos estudantes de dança, propor-
cionando um espaço para que pos-
sam demonstrar sua evolução téc-
nica e artística.

SERVIÇO
Sábado Cultural na Biblioteca.
Na Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, rua
Saldanha Marinho, 333, Cen-
tro, no sábado (22). Das 10h
às 13h, lançamento do livro Al-
coolismo x Minimalismo, de
Rafa Pessato. Às 14h, lança-
mento do livro O Monstro das
Palavras, de Daniela Muraska,
com contação de histórias da
equipe Conexões de Infância.
Das 19h às 21h, sarau com
apresentações de dança do
ventre, dança cigana, jazz e
ballet. Mais informações pelo
telefone 19-34333674.

O vereador Thiago Ribeiro
(PRD) esteve na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
(Alesp), nesta terça-feira (19), para
uma reunião com o deputado esta-
dual Alex de Madureira (PL). O
encontro teve como pauta princi-
pal a possibilidade de intervenção
no projeto “Arena Lazer SP”, do
Governo do Estado, visando à ins-
talação de uma unidade no bairro
Alvorada, em Piracicaba.

O projeto “Arena Lazer SP” é
uma iniciativa da Secretaria de Es-
portes do Estado de São Paulo que
busca promover a prática esporti-
va e oferecer espaços de lazer para
a população. Cada arena é compos-
ta por uma quadra de futebol soci-
ety, equipada com iluminação e
arquibancada, ocupando uma área
de 717,5 metros quadrados, e uma
quadra de basquete 3×3 de 307,5
metros quadrados, também com
iluminação de LED. O investimen-
to total para a implantação de cada
unidade é de R$ 460 mil.

Durante a reunião, o vereador

Thiago Ribeiro destacou a impor-
tância de trazer o projeto para o
bairro Alvorada: “A instalação da
Arena Lazer SP no Alvorada pro-
porcionará um espaço adequado
para atividades esportivas e de la-
zer, beneficiando diretamente os
moradores e incentivando a práti-
ca de esportes na região.”

O deputado Alex de Madu-
reira demonstrou apoio à inicia-
tiva e ressaltou seu compromisso
em viabilizar a implantação do
projeto: “Estamos empenhados
em fortalecer as parcerias entre o
Estado e os municípios. Acredi-
tamos que a Arena Lazer SP no
bairro Alvorada será um marco
para a comunidade local, ofere-
cendo infraestrutura de qualida-
de para o esporte e lazer.”

A expectativa é que, com a in-
tervenção do deputado e o empe-
nho do vereador, o projeto seja
aprovado e as obras iniciadas em
breve, trazendo mais qualidade de
vida e opções de lazer para os mo-
radores do bairro Alvorada.

Thiago Ribeiro esteve na Alesp em reunião
com o Deputado Alex de Madureira

Assessoria Parlamentar
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Mostra anuncia selecionados de 2025
Evento paralelo ao Salão Internacional de Humor de Piracicaba, a mostra reúne 120
obras de 78 artistas de 16 países, ampliando a representatividade das mulheres na arte

A Mostra Internacional de
Humor Gráfico Batom, Lápis &
O Que Elas Quiserem, promovi-
da pelo Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, divulgou
artistas selecionadas para a edi-
ção de 2025. A exposição, que
destaca a presença feminina no
humor gráfico, apresentará 120
obras de 78 artistas de 16 paí-
ses, abordando temas sociais e
culturais. A lista das artistas se-
lecionadas pode ser conferida no
salaointernacionaldehumor.com.br.

Os trabalhos exploram ques-
tões como repressão às mulheres,
culto ao corpo, maternidade e re-
presentatividade feminina no hu-
mor. Obras do Oriente Médio tra-
tam majoritariamente da repres-
são feminina, enquanto artistas
latino-americanas exploram a ma-
ternidade e a liberdade da mulher.

A curadoria foi realizada pelo
CEDHU, que selecionou as obras
sem caráter competitivo, priori-
zando a diversidade de expressões
no humor gráfico feminino. Entre

as artistas participantes estão no-
mes consagrados como Fabiane
Langona, Laerte Coutinho e Syn-
nove Hilkner, do Brasil, além de
Marilena Nardi, da Itália. O even-
to também dará espaço para no-
vas artistas, incluindo Danny Sal-
les e Nilya Sadat Mirrezaie, jovem
iraniana de apenas 11 anos.

Para Junior Kadeshi, organi-
zador do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, a mostra
desempenha um papel essencial no
cenário artístico. “Este evento é um
espaço de resistência e expressão.
Ele permite que as mulheres do
humor gráfico mostrem sua arte,
suas inquietações e sua visão de
mundo. É fundamental que essas
vozes sejam ouvidas e que possa-
mos abrir mais espaços para que
novas artistas se destaquem e se
sintam representadas.”

Criada em 2011 para ampliar
a participação feminina no Salão
Internacional de Humor de Pira-
cicaba, a mostra se consolidou
como a maior exposição de humor

gráfico do mundo voltada exclu-
sivamente às mulheres. Com cate-
gorias que incluem caricatura, car-
tum, charge, tiras (HQs) e escul-
turas, e temática livre, o evento se
tornou um espaço essencial para
a diversidade e inclusão.

A exposição será realizada
no Parque do Engenho Central,
Armazém 14, em Piracicaba/SP,
com abertura oficial no dia 8 de
março de 2025, em celebração
ao Dia Internacional da Mulher.
O público poderá visitar a mos-
tra até 6 de abril, de sexta-fei-
ra, das 9h às 17h, aos sábados e
domingos, das 9h às 14h.

SERVIÇO
Mostra Internacional de Humor
Gráfico, Batom, Lápis e o que
Elas Quiserem. Parque do En-
genho Central, Armazém 14,
Piracicaba/SP, de 8 de março
a 6 de abril de 2025. Visitação
de sexta-feira, das 9h às 17h,
e aos sábados e domingos,
das 9h às 14h. Informações
pelo telefone (19) 3403- 2600.

Arte da  jovem de 11 anos, Nilya Sadat Mirrezaie do IraÞ
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Kawai foca projeto que desperta
crianças por alimento saudável

No sábado (15), a Escola Mu-
nicipal Prof.ª Nair Libardi realizou
a culminância do projeto “Cor, For-
mas e Aromas: A Saborosidade na
Educação Infantil”, uma iniciativa
que visa despertar o interesse das
crianças por uma alimentação sau-
dável desde a primeira infância.

Ao longo do projeto, os alunos
do Ciclo II, 2ª Etapa A (Jardim 2,
5/6 anos) e a professora Ana Lucia
Maria Gastão participaram ativa-
mente do plantio e cultivo de fru-
tas e hortaliças, criando uma co-
nexão mais próxima com os alimen-
tos. A experiência sensorial e práti-
ca fez com que muitas crianças que
antes recusavam frutas passassem
a consumi-las espontaneamente,
demonstrando a importância de
estimular a alimentação saudável
de forma lúdica e interativa.

“Ao plantar, cuidar e colher
os próprios alimentos, as crian-
ças desenvolvem uma relação de
curiosidade e valorização dos sa-

bores naturais, o que contribui
para hábitos alimentares mais
equilibrados”, destacaram os or-
ganizadores do projeto.

“O contato direto com a na-
tureza e os alimentos transforma
a relação das crianças com a co-
mida. Ver a empolgação delas ao
colher aquilo que ajudaram a
plantar é incrível! Projetos como
esse mostram que, quando apren-
dem desde cedo a importância de
uma alimentação saudável, elas
passam a valorizar mais os ali-
mentos naturais. Fico muito feliz
em participar desse momento e ver
de perto o impacto positivo dessa
iniciativa na vida dos alunos”, des-
taca o vereador Pedro Kawai, que
também avalia que a iniciativa re-
força a importância de estratégias
pedagógicas inovadoras para in-
centivar a educação alimentar des-
de cedo, promovendo benefícios
que se refletem na saúde e no bem-
estar das crianças.
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Alunos da EM Nair Libardi realizaram o projeto “Cor,
Formas e Aromas: A Saborosidade na Educação Infantil”

O mandato coletivo A Cidade
é Sua, por meio da vereadora Silvia
Morales e do co-vereador Pablo
Carajol, esteve reunido nesta quar-
ta-feira, 19/02, com a nova secre-
tária municipal de Educação, Juli-
ana Vicentin e a secretária-execu-
tiva de Educação, Solange Pelicer.
O encontro teve o objetivo de es-
treitar o contato, colocar o man-
dato à disposição para colaborar
com os programas da pasta e le-
var algumas demandas.

Uma das queixas recebidas
pelo mandato coletivo de servido-
res públicos da Educação é em re-
lação às mudanças nas “dobras” e
JA (Justificativa de Ausência), que
tem causado dificuldades para a
gestão escolar e prejudicado a qua-
lidade no atendimento dos alunos.

Também foi abordado a de-
fasagem de concursos públicos, a
forma de escolha e contratação
das Diretoras de Escola, a altera-
ção do local e a possível desmobi-
lização do Numape (Núcleo Mu-
nicipal de Apoio Pedagógico de
Educação Especial de Piracicaba)
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Mandato coletivo leva demandas de servidores à Secretaria de Educação

Silvia Morales e Pablo Carajol levaram demandas
de professoras aÌ secretaìria Juliana Vicentin
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e a mudança do material didáti-
co do sistema Poliedro para o
Programa Alfabetiza Juntos SP,
da Secretaria de Educação do
Estado de São Paulo.

A secretária esclareceu as de-
mandas e colocou-se à disposição
para receber uma comissão forma-
da por gestoras e professoras, a
fim de ouvir as reivindicações e a
situação das escolas. “Ressaltamos
na reunião a importância do diá-
logo com a rede de ensino, que é
tão forte e vigorosa no município,
e enfatizamos que sejam realiza-
das novas contratações por meio
dos concursos ainda vigentes”,
disse a vereadora Silvia Morales e
o co-vereador Pablo Carajol.

A reunião abordou assuntos
como a manutenção de parcerias
socioeducativas com entidades e
instituições do município e a opor-
tunidade de promoção e partici-
pação dos profissionais da Pasta
em cursos gratuitos por meio da
Escola do Legislativo.

O mandato coletivo aproveitou
a oportunidade para informar à

secretaria que foi protocolado nes-
ta semana, na Câmara, o projeto
de lei 31/2025, que visa instituir a
Semana de Segurança e Proteção
da Criança e do Adolescente no
Ambiente Digital. Se aprovado, as
atividades serão realizadas no mês
de outubro, com o objetivo de in-

formar, sensibilizar e treinar cri-
anças e adolescentes em seguran-
ça cibernética. “Queremos que a
Secretaria de Educação esteja jun-
to conosco nessas ações de extre-
ma importância para a segurança
das nossas crianças e adolescen-
tes”, disse a vereadora Silvia.
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Vereador cobra corte de mato em área ao lado de escola no bairro
Uma área com mato alto ao

lado da Escola Municipal de Edu-
cação Infantil Heitor Pomper-
mayer, na rua Irmã Margarida
Maria, no Jardim Brasília, preo-
cupa toda a comunidade esco-
lar. O local favorece o abrigo de
escorpiões e outros tipos de ani-
mais peçonhentos. A altura do
mato permite, facilmente, que
uma pessoa fique completamen-
te escondida no local.

Além disso, o mato toma tam-
bém toda a calçada e os pais não
conseguem passar com os filhos
por ela e são obrigados a andar
pela rua, entre os carros, ao levar e
buscar as crianças na escola.

A necessidade de limpeza da
área já foi apontada pelo vereador
Marco Bicheiro (PSDB) na indica-
ção 626/2025 no começo deste mês
e encaminhada ao Poder Executi-
vo em 11 de fevereiro, mas até esta
quinta-feira (20) o problema con-
tinua sem solução.

O vereador explica que, no
ano passado, após serem encon-
trados escorpiões no local, o avô
de uma criança tomou a iniciati-
va e cortou o mato com ferra-
mentas próprias. Dessa forma,
pede providências à Prefeitura
para que realize a limpeza do lo-
cal para garantir segurança às
crianças, pais e professores.

Área com mato alto ao lado da Escola Municipal de Educação Infantil
Heitor Pompermayer, na rua Irmã Margarida Maria, no Jardim Brasília
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Comissão
PL que veda flanelinhas irregulares tem parecer favorável da CLJR

Em reunião nesta quinta-fei-
ra (20), a CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação) emitiu
parecer favorável ao projeto de lei
nº 20/2025, de autoria do verea-
dor Renan Paes (PL), que proíbe a
atuação irregular de guardadores
autônomos de veículos (flaneli-
nhas) nas ruas de Piracicaba. O
parecer foi assinado pelo presiden-
te da comissão, vereador Gustavo
Pompeo (Avante), e pelo vereador
Edson Bertaia (MDB), que assumiu
a relatoria no lugar de Renan Paes,
que é o relator titular da comissão.

A CLJR seguiu a nota técnica
elaborada pela Procuradoria Legis-
lativa da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, que apontou que a ativi-
dade de guardador de veículos é
regulamentada pela Lei Federal

6.242/75 e pelo Decreto Federal
79.797/77. “O projeto de lei apenas
destacou os casos de abuso da refe-
rida atividade quando exige o paga-
mento de valores ou ainda, a apre-
sentação de uma tabela particular
de preços em locais que o município
possui o controle pela ‘Zona Azul’”,
traz o texto da nota técnica.

Dessa forma, não foi observa-
da a ilegalidade ou inconstitucio-
nalidade diante da fiscalização so-
bre a atividade irregular. A nota
ainda segue o Tema 917 do STF
(Supremo Tribunal Federal), que
amplia o rol de segmentos em que
o vereador pode legislar, sem in-
terferir nas competências exclusi-
vas do Poder Legislativo.

Com o parecer favorável da
CLJR, o projeto segue agora em tra-

mitação na Casa até ser levado à
votação em Plenário. “Pela comis-
são, nós avaliamos a legalidade e
não o tema em si. O jurídico en-
tendeu que está apto e por isso re-
cebeu parecer favorável”, resumiu
Edson Bertaia. “E vamos nos de-
bruçar sobre o tema com os de-
mais pares. É um assunto polêmi-
co, mas que vai ser tratado por
todos com muito carinho”.

CONTRÁRIO – Já o PL 14/
2025, de autoria do vereador Thi-
ago Ribeiro (PRD), que dispõe so-
bre procedimentos relacionados à
humanização do luto materno e
parental nos hospitais públicos e
privados da cidade, recebeu pare-
cer contrário da comissão, ao tam-
bém seguir a nota técnica da Pro-
curadoria Legislativa.

A nota técnica traz jurispru-
dência do Tribunal de Justiça em
situação idêntica, que já manifes-
ta a inconstitucionalidade da ma-
téria, que é de competência exclu-
siva da União e dos Estados. “O
parecer vem com a nota técnica e
entendemos que o projeto não pas-
sa pelos critérios jurídicos”, colo-
cou Edson Bertaia.

O parecer será levado para apre-
ciação do Plenário. Se for acatado, o
projeto será arquivado. Se o parecer
da CLJR for derrubado pela maio-
ria, a propositura seguirá em trami-
tação na Casa para voltar ao Plená-
rio para deliberação do mérito.

Na reunião da CLJR, cinco
moções de aplausos foram con-
sideradas aptas, assim como
uma moção de apoio.
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A restauração de mais de 115
hectares de áreas degradadas na
Estação Ecológica de Barreiro Rico,
em Anhembi, foi concluída com
sucesso na quinta-feira (20). A vis-
toria final das equipes da Secreta-
ria de Meio Ambiente, Infraestru-
tura e Logística do Estado de São
Paulo (Semil) comprovou o êxito
das ações de restauração ambien-
tal. Participaram desta ação técni-
cos da Semil, da Companhia Ambi-
ental do Estado (Cetesb) e da Fun-
dação Florestal. O Projeto Anhem-
bi I faz parte do Programa Nascen-
tes, que integra o Refloresta-SP.

O projeto foi apresentado e
executado pela Iniciativa Verde,
uma organização do terceiro setor
que, desde 2005, realiza projetos
de restauração florestal em parce-
ria com o Programa Nascentes.
Segundo Juliana Ortega, coorde-
nadora do programa, ‘o Nascen-
tes tem como estratégia principal
a articulação de atores, conectan-
do diferentes partes interessadas
em ampliar a cobertura com vege-
tação nativa. Desde sua criação,
em 2014, o programa já acumu-
lou 137 projetos aprovados.”

Acompanhada pela Funda-
ção Florestal, a iniciativa foi via-
bilizada a partir da alocação de
83 Termos de Compromisso de
Recuperação Ambiental (TCRA),
que representam obrigações de
recuperar vegetação nativa devi-
do à realização de corte autoriza-
do pelo licenciamento estadual.
Destes, 79 foram firmados junto
à Cetesb e quatro são conversões
de multas ambientais.

“Ao concentrar o cumprimen-
to de diversos Termos de Compro-
misso em uma mesma região, por
meio de um esforço integrado, per-
mitimos ganhos ambientais expres-
sivos, mesmo nas intervenções de

menor escala. Essa estratégia é fun-
damental para assegurar que cada
pedacinho restaurado contribua de
forma significativa para a recupe-
ração dos nossos ecossistemas e
para a proteção dos recursos hí-
dricos e da biodiversidade”, desta-
cou Rosilene Dias, responsável pela
Gestão do Programa Nascentes.

A Estação Ecológica de Bar-
reiro Rico é uma Unidade de Con-
servação criada em 2006 e geri-
da pela Fundação Florestal, que
protege 292,82 hectares de vege-
tação nativa, englobando impor-
tantes biomas como a Mata
Atlântica e o Cerrado. A área abri-
ga uma rica biodiversidade, com
30 espécies de mamíferos de mé-
dio e grande porte, das quais sete
estão ameaçadas de extinção.

O Projeto Anhembi I, aprova-
do em novembro de 2019, promo-
veu a restauração de 115,87 hecta-
res de fragmentos florestais degra-
dados. Além do manejo dos cipós e
lianas e do plantio de mudas, ou-
tro destaque é a implantação de
trilhas multifuncionais, que serão
utilizadas para patrulhamento,
educação ambiental e para o aces-
so de brigadas de combate a incên-
dios, se necessário. Com essas ações,
a área passa a oferecer melhores
condições de vida para espécies que
habitam a Unidade de Conserva-
ção, entre elas o muriqui, o maior
primata das Américas, criticamen-
te ameaçado de extinção.

João Marcelo Elias, gestor da
Estação Ecológica de Barreiro Rico,
ressaltou: “O sucesso desta restau-
ração demonstra como a união de
esforços entre órgãos governamen-
tais, iniciativa privada e comuni-
dades locais pode transformar de-
safios ambientais em oportunida-
des para a revitalização do nosso
patrimônio natural.”.

Vistoria de conclusão aconteceu ontem (20) e comprova
o sucesso de ações integradas para recuperar áreas
e preservar a biodiversidade em Anhembi
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Programa restaura 115 hectares da
Estação Ecológica de Barreiro Rico
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Baile de Máscaras dos Influencers
promete noite de glamour e diversão
Evento fomenta a cena de entretenimento local, dando espaço para influenciadores, empresários
e criadores de conteúdo se conectarem em um ambiente sofisticado e descontraído

No dia 28 de fevereiro, às 21
horas, o Armazém do Sonho
Eventos será palco de uma noite
inesquecível: o Baile de Máscaras
dos Influencers. O evento prome-
te muito glamour, flashs e diver-
são ao som do DJ Rodriguinho,
embalando os convidados em
uma experiência única.

Com o conceito de reunir fa-
mílias e amigos em uma celebra-
ção marcante, o baile contará com
um delicioso menu de comidinhas
de boteco, assinado pela renoma-
da Eliana Melega, que também
participa da produção do evento
ao lado de Fábio Moura, Ka Gla-
murosa e Elisângela Rocha, nomes
reconhecidos na cena de eventos e
influências da região.

“O Baile de Máscaras dos In-
fluencers será uma noite marcada
por glamour, sofisticação e muita
diversão. Os convidados podem
esperar um ambiente envolvente,
com uma produção impecável, re-
pleta de brilho e elegância, onde
cada detalhe foi pensado para cri-
ar uma experiência inesquecível”,
revela Fabio Moura.

O som fica por conta do Dj
Rodriguinho, que comandará a

pista com um set especial, garan-
tindo uma noite em ritmo de flash
backs animados e de muita ener-
gia. A proposta do baile é proporci-
onar uma experiência única, onde
famílias, amigos e influenciadores
possam se conectar, celebrar e cri-
ar memórias inesquecíveis em um
cenário de puro encanto.

De acordo com Moura, um
dos pontos mais especiais do baile
é que ele não é apenas uma festa,
“mas sim uma celebração do lifes-
tyle, da influência digital e da cul-
tura festiva da cidade. O evento
valoriza a produção e o conceito da
moda, já que cada convidado po-
derá expressar sua criatividade e
estilo através das máscaras e fan-
tasias. Isso cria um diferencial e
eleva a experiência, tornando o bai-
le muito mais do que apenas uma
festa: uma noite icônica que ficará
na memória de todos”, afirma.

O evento fomenta a cena de
entretenimento local, dando espa-
ço para influenciadores, empresá-
rios e criadores de conteúdo se co-
nectarem em um ambiente sofisti-
cado e descontraído. “Piracicaba
é uma cidade com uma forte cena
cultural e social, sempre aberta a
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O Baile de Máscaras dos Influencers acontece no próximo dia 28

eventos inovadores e experiências
diferenciadas. Um baile de más-
caras traz a oportunidade de rom-
per com a rotina, transportando
os convidados para um universo
de sofisticação e mistério, onde
todos podem viver um persona-
gem por uma noite. O Baile de
Máscaras dos Influencers surge
como uma forma de unir tradição
e modernidade, resgatando o en-

canto dos grandes bailes do pas-
sado, mas com uma identidade
atual e vibrante”, explica.

Uma noite de elegância,
música e momentos inesquecíveis
aguarda os convidados do Baile
de Máscaras dos Influencers. Os
convites já estão disponíveis e
podem ser adquiridos por meio
do contato: (19) 99678-0987,
com Fábio Moura.
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Drogal inaugura primeira farmácia drive-thru
Piracicaba acaba de ganhar

mais uma opção de conveniência
e agilidade no setor de farmáci-
as. A Rede Drogal, referência no
segmento há quase 90 anos, inau-
gura na próxima segunda-feira
(24), a sua primeira farmácia dri-
ve-thru e primeira da cidade. Lo-
calizada na Av. Pazzinato Sturi-
on, 1395 (esquina com a Av. Cás-
sio Paschoal Padovani), a unida-
de oferece praticidade e comodi-
dade para os clientes que dese-
jam adquirir medicamentos, itens
de higiene e beleza sem sair do
carro - das 7h às 23h. Para que o
serviço seja ainda mais rápido, os
pedidos podem ser feitos antes no
e-commerce, e retirar ali no Dri-
ve, sem sair do carro.

A inauguração da farmácia
drive-thru é mais um marco na
trajetória da Drogal, que conti-
nua a crescer e se adaptar às ne-
cessidades do mercado, sempre
com foco na saúde e bem-estar
de seus clientes. De acordo com
Ricardo Cançado, diretor admi-
nistrativo da empresa, a iniciati-
va reforça o compromisso da rede
em estar sempre atualizada com
as demandas do mercado, bus-
cando oferecer o melhor atendi-
mento e soluções inovadoras.

“Nosso objetivo é nos consoli-
darmos como um hub no setor,
sempre buscando ampliar nossos
serviços, modernizando nosso
atendimento ao mesmo tempo
mantendo a tradição de excelên-

cia, o que nos coloca na vanguarda
na cidade e região”, afirmou.

Com quase um século de his-
tória, a Rede Drogal se prepara
para celebrar seu 90º aniversário
em agosto de 2025. Desde sua fun-
dação, a empresa expandiu signifi-
cativamente, atingindo a marca de
390 filiais em 130 cidades, mais de
7.000 colaboradores e mais de qua-
tro milhões de clientes atendidos
por mês. Além disso, a rede conta
com 5.000 empresas conveniadas,
reforçando sua presença no setor.

A integração entre lojas físi-
cas e plataformas digitais é um dos
destaques da Drogal. Os clientes
podem realizar compras pelo site,
aplicativos de delivery (Ifood e Ra-
ppi), atendimento via 0800 e en-

trega em domicílio. Com a nova
unidade drive-thru, a Rede Dro-
gal reforça seu compromisso com
a inovação e a qualidade, garan-
tindo praticidade e atendimento de
excelência para seus clientes.

Atendimento humanizado –
O portfólio da Drogal vai além dos
medicamentos, incluindo suple-
mentos, produtos de beleza e hi-
giene, além de serviços clínicos.
Entre os mais procurados estão
as aplicações de vacinas, testes la-
boratoriais, como Dengue Duo,
Beta HCG e Hemoglobina Glica-
da. A rede também oferece acom-
panhamento de doenças crônicas,
como hipertensão, diabetes e co-
lesterol, além de programas de
controle de peso e tabagismo.
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BOM DIA
Conhecida a denúncia

da PGR contra Jair Bolso-
naro, a sessão da Câma-
ra dos Deputados na noi-
te de quarta-feira (20)
mostrou-se agitada, com
gritos, protestos, ataques,
ofensas, enfim, uma ba-
gunça que motivou o pre-
sidente Hugo Motta a pe-
dir silêncio na marra. Dis-
se: "Caso ainda não me
conheçam, pensando que
sou frouxo, estão engana-
dos. Não vou permitir de-
sordem. Exijo respeito,
senão vou tomar provi-
dência". Viva o Brasil! Um
bom dia para você.

MANCHETE
Prefeito Helinho Zanat-

ta nomeia secretários sem
pressa. A ordem é negoci-
ar/avaliar para não errar.

BASTIDORES
(Um)
A reforma ministerial

de Lula era em janeiro,
passou para depois das
eleições no Congresso,
e fica para depois do car-
naval. É difícil agradar
partidos e amigos.

(Segundo)
Político indeciso é o

ex-presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco.
Eleições em Minas/go-
vernador (com apoio de
Lula): parece que não
quer. Ministro? O minei-
ro não respondeu. Pode
até virar chanceler.

(Terceiro)
Helicópteros policiais

sobrevoando morros no
Rio de Janeiro continuam
alvo dos criminosos. Polí-
ticos deram uma ideia: "O
ministro Fachin proibiu
operações policiais nas fa-
velas. Basta proibir heli-
cóptero e tudo se resolve".

PERSONALIDADE

Marcos Farhat é o
presidente da Coplaca-
na. Desde março/24. En-
genheiro Agrônomo, per-
tence a equipe Coplaca-
na há mais de 30 anos.
Pessoa respeitada/que-
rida, vive a expectativa
de mais um COPLACAM-
PO, com abertura segun-
da-feira (24), às 9h30, no
salão nobre do evento.
Boa sorte e sucesso ao
competente presidente
Marcos Farhat.

DICA
A carne de frango

sempre foi sinônimo de
saúde. Consagrou-se
como rainha da dieta. É
rica em ácidos graxos,
oferecendo proteção con-
tra doenças cardiovascu-
lares, em especial trom-
bose. É a melhor opção
para quem quer perder

peso e todas as partes
podem ser aproveitadas,
com um detalhe: é neces-
sário tirar a pele da coxa,
rica em LDL, o 'colesterol
ruim' que ataca o cora-
ção. Não é verdade que
frango caipira é melhor.

DOIS TOQUES
(Um)
José Luiz Ribeiro

mostra que não tem pro-
blema  (político/ideológi-
co) para servir prefeitos
municipais. Passou a in-
tegrar a equipe de Helinho
Zanatta (Secretaria de
Trabalho, Emprego e Ren-
da). Boa sorte ao eterno
Zé Luiz do sindicato.

(Dois)
A Igreja Católica dá si-

nais de querer dialogar
com o governo municipal.
Bispo Dom Devair Araujo
Fonseca visitou Helinho
Zanatta. Diz que faz par-
te da rotina, explicando
que estará nas 15 cida-
des que fazem parte da
Diocese/Piracicaba.

LÁ&CÁ
(Lá)
Tempo quente (ferven-

do) na Casa Branca. Pre-
sidente Donald Trump se
aproxima de Vladimir Pu-
tin (Rússia) e chama Ze-
lensky (Ucrânia) de ditador
sem eleição. Trump sabe
que o mesmo pouco man-
da. Ucrânia vive sob or-
dens de comando militar.

(Cá)
Não existe lugar mais

bonito/turístico que a Rua
do Porto (ao lado do Mi-
rante). Então, vamos cui-
dar da zona ribeirinha, das
margens do rio, prepa-
rando/limpando o local
para as muitas festas.
Caso da Festa do Divino.

XVZÃO
Dia 15/fevereiro, o XV

empatou (em casa) com
o Juventus: 0x0. Jogou
mal. Em seguida, ga-
nhou em Rio Claro (3x2),
mas novamente não es-
teve bem. Outra vez fu-
tebol ruim contra o São
Bento e igualmente res-
suscitou Votuporanguen-
se e Ferroviária. É pre-
ciso (com urgência) cui-
dar da parte psicológica
e definir o time base.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
Depois de onze roda-

das, qual é o time titular
do XV/Piracicaba?

PONTO FINAL
Toda discussão no

Governo Lula demora
para definição. É o caso
das pesquisas/explora-
ções petrolíferas na Mar-
gem Meridional. Lula quer
porque quer. A Petrobrás
está junto, afinal a presi-
dente Magda Chambriard
é escolha pessoal de
Lula. Mas, existe o IBAMA
que é contra e o presiden-
te Rodrigo Agostinho só
não caiu (ainda) graças a
Ministra Marina Silva
(Meio Ambiente), autori-
dade reconhecida inter-
nacionalmente que defen-
de energia limpa. Bom fi-
nal de semana. Até terça.

RRRRRESIDENTESESIDENTESESIDENTESESIDENTESESIDENTES

Santa Casa comemora
formatura de médicos
A formação de novos especialistas revela compromisso com a excelência
e com o SUS; eles serão recebidos hoje (21) pela direção do hospital

A Santa Casa de Piracicaba
receberá, na tarde desta sexta
(21), os sete médicos residentes
que concluíram as especialidades
de Clínica Médica e Pediatria da
UAM – Universidade Anhembi-
Morumbi Piracicaba, estagiando
em unidades do Hospital. “É um
momento de grande importân-
cia, que celebra não apenas a
conquista dos egressos, mas
também o compromisso da ins-
tituição com a formação de pro-
fissionais altamente qualifica-
dos”, disse o médico coordena-
dor da Clínica Médica no Hospi-
tal e da Residência Médica pela
UAM, Alex Gonçalves.

Segundo ele, as formandas
Aline Buratti, Andressa Luiza
Forte Correa, Luara Frugoli e Ga-
briela Dellosso Cibim estagiaram
por dois anos no Hospital, até a
conclusão da residência em Clíni-
ca Médica. Já os residentes da
Pediatria Juliana Von Zuben Mo-

reira, Leticia de Lourdes Linhares
de Melo e Otávio Ribeiro Rondon
permaneceram por três anos em
residência médica no Hospital.

“A residência médica, realiza-
da na Santa Casa de Piracicaba,
proporciona uma vivência intensa
e enriquecedora, unindo teoria e
prática em um ambiente de alto ri-
gor técnico e humanização”, disse
o coordenador. Para ele, o diferen-
cial do programa está na qualida-
de do corpo de preceptores, com-
posto por profissionais experientes
que, além de atuarem na formação
dos residentes, prestam assistên-
cia à população pelo SUS, garan-
tindo um ensino alinhado às ne-
cessidades reais da saúde pública.

Em sua análise, o impacto da
formação desses novos especialis-
tas vai além do ambiente hospita-
lar. “Eles deixam a Santa Casa pre-
parados para atuar com excelên-
cia, seja no SUS ou na iniciativa
privada, levando consigo o com-

O médico Alex Gonçalves é coordenador da Clínica Médica
no Hospital e da Residência Médica pela UAM

Divulgação

promisso com a ética, o conheci-
mento científico e o atendimento
humanizado”, disse Alex Gonçal-
ves ao afirmar que, a cada nova

turma formada, a Instituição for-
talece a medicina de qualidade e
contribui para a melhoria da as-
sistência à saúde da população.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Presidente leva demandas dos vereadores ao gerente da Cetesb
Nesta quinta-feira (20), o pre-

sidente da Câmara Municipal de
Piracicaba, vereador Rerlison Re-
zende (PSDB), o Relinho, reuniu-
se com Evandro Fischer, gerente
regional da Cetesb (Companhia
Ambiental do Estado de São Pau-
lo). O encontro teve como objetivo
estreitar os laços entre o órgão
ambiental e o legislativo munici-
pal, além de buscar soluções con-
juntas para agilizar as demandas
das empresas locais.

Durante a reunião, foi dis-
cutida a necessidade de um mai-
or alinhamento entre a Cetesb e
a Câmara, especialmente no que
diz respeito a questões ambien-
tais que envolvem empresários e
a população em geral.

Segundo Relinho, muitas vezes
os vereadores são procurados por
empreendedores que receberam no-
tificações e não sabem a quem re-

Rerlison Rezende colocou a Câmara à
disposição para colaborar com projetos

Assessoria Parlamentar

correr para resolver os problemas.
“Quando um vereador é procurado
por um empresário que recebeu uma
notificação, para ser auxiliado, os
vereadores não sabem para onde en-
caminhar, dependendo do caso”,
afirmou o presidente da Câmara.

Uma das propostas debatidas
foi a criação de um projeto que fa-
cilite o acesso à informação sobre
os responsáveis por cada área am-
biental. A sugestão inclui a elabo-
ração de um guia prático que ori-
enta tanto a população quanto os
vereadores sobre “quem é quem na
parte ambiental” e “quem resolve
cada situação”. Evandro Fischer
mencionou que a Cetesb possui
uma cartilha, sugeriu atualizá-la e
disponibilizá-la nas redes sociais
para ampliar o alcance.

Rerlison colocou a Câmara à
disposição para colaborar com
projetos e leis que promovam me-

lhorias nesse sentido. Uma ideia
adicional levantada foi a possibi-
lidade de suspender o expediente
na Câmara por 30 minutos para

tratar do tema, permitindo que
vereadores e população esclare-
çam dúvidas sobre como buscar
ajuda em casos específicos.

O vereador Gesiel Alves Ma-
ria (MDB), o Gesiel de Madureira,
afirmou que a população da rua
dos Pinheiros, no bairro Gilda, em
Piracicaba, pode respirar aliviada.
Ele disse que, após três meses en-
frentando a falta de água, o pro-
blema foi solucionado após ter le-
vado a demanda ao Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto (Semae).
Segundo o parlamentar, o órgão
respondeu rapidamente ao pedi-
do e restabeleceu o fornecimento
para os moradores.

Ele lembrou que a falta de
água na região causava inúmeros
transtornos à comunidade, ao im-
pactar atividades básicas do dia a
dia, como higiene pessoal, prepa-

GGGGGILDAILDAILDAILDAILDA

Fornecimento de água é retomado em via do bairro
ro de alimentos e limpeza das resi-
dências. Salientou que a água é um
recurso essencial para a qualida-
de de vida e o bem-estar da popu-
lação e que é necessário garantir
esse direito fundamental.

O parlamentar ressaltou a im-
portância do trabalho em conjun-
to para melhorar a cidade e agra-
deceu à equipe do Semae pelo em-
penho na resolução do problema.
“Agradeço ao presidente do Se-
mae, Ronald da Silva, e toda a equi-
pe de trabalho por atender com
prontidão essa demanda tão ur-
gente da população. Vamos jun-
tos fazer de Piracicaba a melhor
cidade da região para se morar”,
declarou Gesiel de Madureira.

Demanda é atendida através do pedido do vereador
Gesiel de Madureira e Semae garante retomada do
abastecimento de água na rua dos Pinheiros

EEEEESTSTSTSTSTADOADOADOADOADO

SP Águas emite mais de 14 mil outorgas em 2024
Ao longo de 2024, a Agência

de Águas do Estado de São Paulo
– SP Águas, emitiu 14,7 mil outor-
gas para captação de água, lança-
mentos, interferências e serviços no
estado. Cada outorga é analisada
pelos técnicos da agência, seguin-
do rigorosos critérios para garan-
tir o uso eficiente e sustentável da
água, tendo sua disponibilidade ga-
rantida para o atendimento das
gerações atual e futura.

As autorizações para o uso
rural representaram 40% das
outorgas emitidas, com a mai-
or concentração nas bacias hi-
drográficas do Médio Tietê,
Peixe-Paranapanema e Pardo
Grande, tendo como caracterís-
tica principal o uso voltado a

irrigação de culturas e desse-
dentação animal.

Para abastecimento público
foram outorgadas aproximada-
mente 1.000 captações, contem-
plando demandas de entes públi-
cos e privados do setor, fortale-
cendo a segurança hídrica e ga-
rantindo a disponibilidade de
água para a população.

Em comparação com 2023, a
emissão de outorgas para abaste-
cimento público em 2024 apresen-
tou um crescimento significativo
em diversas bacias. A Bacia do Alto
Tietê, que atende a Região Metro-
politana de São Paulo e a Baixada
Santista, registrou um aumento de
64%. Já as bacias do Ribeira de
Iguape e Litoral Sul tiveram um

acréscimo de 36%, enquanto a do
Vale do Paraíba e Litoral Norte
cresceu 21%, refletindo o fortale-
cimento do atendimento às de-
mandas hídricas da população.

A Diretora da SP Águas, Ana
Paula Brites, explica que a outorga
é um instrumento fundamental na
gestão do uso da água. “Ela permi-
te à administração pública equaci-
onar o atendimento às demandas
e à disponibilidade hídrica. Graças
a esse trabalho, a SP Águas tem
ampliado seu conhecimento regu-
latório sobre os cursos d’água e
aquíferos do território paulista”.

A SP Águas também analisa
solicitações para diversos usos de
recursos hídricos, incluindo fins
paisagísticos e recreativos, como

chafarizes, lagos, parques aquá-
ticos, atividades esportivas e pes-
queiros. Além disso, são avalia-
dos pedidos para atendimento
às demandas dos setores indus-
trial, comercial, de serviços e de
geração de energia.

INTERVENÇÕES - Obras
que alteram o curso d’água precisa
ser analisado pela agência. Seja a
construção de uma ponte sobre um
curso d’água, uma barragem de pe-
queno, médio ou grande porte, a
canalização de um córrego ou rio
em área urbana ou rural, a insta-
lação de dutos para diversas fina-
lidades (saneamento, transporte de
petróleo ou derivados, cabeamen-
to de telecomunicações), por exem-
plo, precisam ser analisadas.
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Se reiventar sempre, e não esperar uma data
especial e nem uma ocasião festiva pra

emplacar uma inovação. Essa é uma das
premissas que tem me pautado nesses mais de

30 anos de palco e 13 anos de jornalismo. E
com a Enfoque não vai ser diferente! Uma vez
ao mês, as notinhas da coluna cederão lugar a

uma entrevista especial, com uma grande
personalidade e uma grande história. A estreia
acontece na edição da próxima sexta, dia 28,

com um ator global que levou para o teatro,
com grande sucesso, uma interpretação de

Clodovil Hernandes que impressiona pela
semelhança. Alguém já sabe de quem estamos

falando? Quem vier ler, verá!

''Paranaense e Tupinambá. Te mostro a potência do Norte e dos Povos
Indígenas''. Com essas palavras, o ativista José Kaeté se define na bio
do Instagram @zenarede , conta que soma 30,6 mil seguidores até a
data desta editoração. O trabalho do brasileiro chamou a atenção da
ONU e ele foi escolhido para ser um Agente do Verificado, um grupo
de criadores de conteúdo confiáveis sobre clima. É gente nossa gerando
credibilidade e impacto global. Orgulho nacional na COP25!

''Uma experiência reflexiva sobre o
silenciamento das mulheres em

situação de abuso''. Achei a proposta
tão relevante (e necessária) que resolvi

divulgar aqui na coluna mesmo sem
conhecer o espetáculo, nem a atriz que

o encena. ''Não Conta pra Ninguém''
promete entregar pela atuação de

Helga Nemetik uma montagem forte e
direta, sem abrir mão da delicadeza.

No palco do SESI Piracicaba, hoje e
amanhã (22) às 20h; e no domingo
(23) às 19h. Ingressos gratuitos no

www.sesisp.org.br, no canal Meu Sesi.
Classificação: 14 anos.

   Se for, depois me conta!

Na coluna da semana passada, por uma razão que a gente
ainda não entendeu como aconteceu, o QRCode que deveria
dar acesso ao Manual do Churrasqueiro Moderno
simplesmente deu erro; isso porque testamos o código antes
de vincular aqui no impresso. Pelo erro, pedimos
desculpas; e de quebra divulgamos que a obra pode ser
conhecida no Instagram @churrasqueiro.moderno  . Na bio,
o link certinho, pra não ter erro mesmo! E bora churrasquear!

O nome pode parecer
estranho, mas o conceito é
facinho de entender. A
palavra hebraica tzedakah
(pode ser escrito tsedacá
também) significa justiça,
na sua concepção mais
plena: dar dignidade e
respeito a todas as pessoas,
independente da sua origem, cor,
credo, nível social ou inclinação
ideológica. Assim nasceu o
Tzedakah Festival, uma iniciativa
da AMAMOS - Associação
Memorial Amigos de Sião, e que em
março vai promover uma ação social
em prol dos 80 idosos que residem
no Lar Betel. E ajudar está muito
fácil! A associação está arrecadando

leite, café e bolacha maizena; itens de primeira
necessidade na despensa da instituição. As
doações podem ser entregues na Núbia
Modas (Benjamin, 1255), na Confraria
Animal (São João, 468) e no Memorial Planos
de Assistência (XV de Novembro,
1259), todos no Centro, até 21 de março. E
a sua loja ou empresa pode ser ponto de
arrecadação também! Mais informações no
Instagram @mauricioribeirojornalista

Bora passar um domingo diferente na capital?
A gente tá saindo de Pira no domingo, 16 de março,
com destino a Sampa pra visitar dois lugares super

especiais pra mim. A primeira parada é no
Memorial do Holocausto, um espaço de cultura
judaica com muito conteúdo sobre a Segunda

Guerra Mundial e a contribuição da comunidade
para a formação de São Paulo. De tarde, vamos ao
Bairro da Liberdade, reduto da imigração oriental

com diversas atrações culturais e gastronomia
de primeira! Se interessou? Chama no

WhatsApp (19) 98243.8817 e
vem com a gente!

Breno Farah, definitivamente, não está pra
brincadeira. O ator mirim, mas de talento gigante, tem
o apoio dos pais na sua formação profissional cada
vez mais sólida, e agora está fazendo parte também
do elenco da Cia Teatral Kadimah. A trupe se
reúne todas as quintas, das 18h30 às 20h, no
Espaço Ventre Vida, no Bairro Alto, e entre estudos
da técnica dramática e exercícios de interpretação,
surgem promessas de grande expressão. As aulas são
para crianças e adultos, dos 11 aos 110 anos. Pra
agendar uma aula experimental gratuita é fácil!
Acesse o Instagram @primorimprensa e veja como!

Educadora, palestrante e escritora, Daniela Muraska
apresenta seu livro ''O Monstro das Palavras'', e a
promessa da autora é de impressionar o público infantil,
foco da obra. A publicação, interativa, vem para despertar a
imaginação das crianças e incentivar a criatividade através
da ilustração e da contação de histórias. O lançamento, que
acontece nesse sábado, dia 22, às 14h na Biblioteca
Municipal de Piracicaba, traz na programação conexões à
infância com direito a uma tarde de autógrafos. Gratuito, na
Rua Saldanha Marinho, 333 - Centro.
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Secretária municipal participa
de lançamento de iniciativa

Com o propósito de buscar
inovações e identificar oportunida-
des para fomentar de forma estra-
tégica o turismo gastronômico em
Piracicaba, a secretária municipal
de Turismo, Clarissa Quiararia, a
pedido do prefeito Helinho Zanat-
ta, participou na terça-feira (18) do
lançamento do Núcleo Gastrono-
mia da Acipi Setorial, uma iniciati-
va da Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba para benefi-
ciar empresas dos segmentos que
serão contemplados com seus res-
pectivos núcleos, oferecendo solu-
ções coletivas, troca de experiênci-
as e negociações conjuntas. O en-
contro teve a presença de represen-
tantes do setor público e também
de empresas e associações do seg-
mento gastronômico.

“Piracicaba é uma cidade de
enorme potencial em vários setores
do turismo. O gastronômico é um
deles, portanto, estamos atentos,
desde o início desta gestão, em to-
das as iniciativas que possam forta-
lecer a nossa cidade no intuito de
atrair turistas, movimentar o co-
mércio e gerar emprego e renda.
Quando os setores público e priva-
do trabalham em conjunto no mes-

‘C‘C‘C‘C‘CONHEÇAONHEÇAONHEÇAONHEÇAONHEÇA     OOOOO L L L L LEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO’’’’’

Pela primeira vez, projeto
é realizado em escola
Atividade inédita aconteceu na Escola Estadual Professor Hélio
Penteado de Castro, a pedido do vereador Josef Borges (PP)

Noventa e seis alunos do oitavo ano, divididos em duas turmas

Guilherme Leite

Em uma iniciativa inédita, o
projeto Conheça o Legislativo foi
realizado em uma escola, ou seja,
fora das dependências da Câmara.
Para isso, um grupo de servidores
foi até a Escola Estadual Professor
Hélio Penteado de Castro para ex-
plicar como funciona o Poder Le-
gislativo, a pedido do vereador Jo-
sef Borges (PP).

Noventa e seis alunos do oi-
tavo ano, divididos em duas tur-
mas, tiveram a oportunidade de
conhecer o vereador Josef Borges
(PP), que falou sobre a importân-
cia do Poder Legislativo e como as
leis e a política fazem diferença na
vida de cada cidadão. “A política é
a única forma, dentro de uma de-
mocracia, para resolver problemas
e conflitos de cada cidadão de do
coletivo”, afirmou.

Ele acrescentou que a política
faz parte do dia a dia de todos nós
e exemplificou. “Se um de vocês
quer passear no final de semana,
é preciso consentimento dos pais.
Se os pais não deixam, começar
uma negociação, um debate de
ideias. Isso é política”, afirmou.
Josef disse que é exatamente isso
que acontece na Câmara. “Por
exemplo, o Poder Executivo apre-
senta um projeto de lei, uma pro-
posta, nós vamos discutir, deba-
ter e até modificar para ajudar a
comunidade e termos menos chan-
ce de errar”, disse.

Após a apresentação de Jo-
sef aos alunos, as atividades fo-
ram divididas em três partes:
apresentação da história de Pi-
racicaba e o surgimento das câ-
maras; a divisão entre três po-
deres e o papel dos vereadores e,
por fim, a simulação da votação
de um projeto de lei.

A arquivista Dayane Cristina
Soldan foi a responsável por falar
sobre a história de Piracicaba e o
surgimento das Câmaras. Ela
apresentou a Câmara de Piracica-
ba desde a sua fundação, há mais
de 200 anos, passando pela pri-
meira mulher eleita para vereado-
ra, Ditinha Penezzi.

Ela ainda explicou que, pri-
meiramente, haviam os povoados,
depois as vilas e posteriormente as
cidades e trouxe dados específicos
de Piracicaba, como o primeiro pro-
duto taxado depois que Piracicaba
se tornou vila, que foram as pesso-
as escravizadas. “Os senhores pa-
gavam 400 réis por cabeça de cada
escravizado”, disse.

Ela contou sobre a mudança
de lado da cidade, por causa do
solo melhor, e mostrou fotos anti-
gas do município, como por exem-
plo do edifício Comurba.

O agente legislativo, Viní-
cius Santucci Rossini, detalhou
o funcionamento de cada um dos
três poderes: Legislativo, Execu-
tivo e Judiciário e como eles se

inter relacionam. “É importante
saber diferenciar o que cada um
deles faz para sabermos a quem
devemos cobrar, a quem deve-
mos recorrer quando precisamos
de algo”, disse.

Durante o encontro também
houve a simulação da votação de
um projeto de lei sobre a proibição
do uso de celular nas escolas, sob o
comando da servidora Érica Dinis,
da Escola do Legislativo. Entre os
alunos, foi realizada a “eleição” de
23 “vereadores” e de uma Mesa
Diretora dos trabalhos. Os alunos
puderam defender seus pontos de
vista em relação ao projeto de lei,
justificando suas escolhas e apre-
sentando emendas.

A proposta foi votada, com
emendas, nas duas salas. Em uma
delas, o projeto de lei que proíbe o
uso de celular nas escolas foi “apro-
vado” com a emenda que sugere
que os alunos podem usar os apa-
relhos nas horas vagas e no inter-
valo das aulas. Na outra sala, a pro-
posta também foi aceita com emen-
da para permissão do uso do celu-
lar na Sala do Futuro e nos inter-
valos das aulas.

Essa nova versão do “Co-
nheça do Legislativo”, fora da
Câmara, deve acontecer uma vez
por mês. O calendário das esco-
las a receberem o projeto está
sendo elaborado pela Escola do
Legislativo da Câmara.

Divulgação/Acipi

Evento aconteceu na noite da última terça-feira

mo propósito, quem ganha é a cida-
de. É na união de esforços que pode-
mos melhorar o município tanto para
os piracicabanos quanto para os vi-
sitantes e turistas”, falou Clarissa.

O turismo gastronômico em
Piracicaba é conhecido pelos res-
taurantes da Rua do Porto, que
oferecem diversas opções de pra-
tos para serem degustados à beira
do rio Piracicaba. Além disso, há
polos gastronômicos em outras re-
giões da cidade, como os bairros
Monte Alegre, Santana e Santa
Olímpia, bem como a região cen-
tral. O município foi, inclusive, um
dos finalistas da quinta edição do
prêmio Top Destinos Turísticos –
2023 do Estado de São Paulo, na
categoria Turismo Gastronômico.

De acordo com o presidente da
Acipi, Maurício Benato, a setoriza-
ção para o trabalho com os empre-
endimentos e empreendedores visa
o fortalecimento das economias lo-
cal e regional. “O lançamento dos
Núcleos Setoriais reflete nossa vi-
são de promover conexões estra-
tégicas e desenvolvimento con-
junto, fortalecendo os negócios e,
consequentemente, toda a econo-
mia da região”, afirmou.
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União Solidária é lançada em São Paulo
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Mandato coletivo participa de
Fórum Inter-Religioso Estadual

Na manhã desta terça-feira
(18), o mandato coletivo A Cidade
é Sua, por meio da vereadora Silvia
Morales e do co-vereador Jhoão
Scarpa, participaram do encontro do
Fórum Inter-religioso para uma Cul-
tura de Paz e Liberdade de Crença,
promovido pela Secretaria de Justiça
e Cidadania do Estado de São Pau-
lo, no município de São Paulo.

A reunião teve o objetivo de
explicar o projeto da Secretaria de
Turismo em parceria com o Fórum,
que resultará no mapeamento e na
construção de um conteúdo pro-
mocional de Turismo Religioso da
Matriz Africana do Estado.

De acordo com a Secretaria, o
Fórum tem a “missão de defender,

proteger e promover a liberdade
religiosa e disseminar a cultura de
paz”. No encontro estiveram pre-
sentes instituições e lideranças re-
ligiosas, como representantes das
religiões de Matriz Africana.

De acordo com a vereadora
Silvia Morales, o intuito da parti-
cipação foi conhecer as ativida-
des do Fórum, trocar experiênci-
as e buscar apoio para a retoma-
da das atividades do Fórum Per-
manente Inter-religioso da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, insti-
tuído pelo decreto legislativo 20/
2020, que obteve a solicitação de
recondução dos trabalhos em
2025 pelo mandato coletivo, por
meio do requerimento 143/2025.

Assessoria Parlamentar

Reunião ocorreu na sede da Secretaria de Justiça e Cidadania do Estado

Com a realização de três even-
tos nas cidades de Casa Branca e
Mogi Mirim, na quarta-feira (19),
e em Piracicaba, na manhã de on-
tem (20), o Dexis Instituto lançou,
com o apoio da Sicredi Dexis e o
Instituto Cocamar, a oitava edição
da Campanha União Solidária. No
total, 350 pessoas, representando
centenas de entidades, participa-
ram os lançamentos realizados nos
três municípios paulistas. Nesta
edição, serão distribuídos 27 prê-
mios, incluindo 9 iPhones, 9 Ale-
xas, 3 Patinetes Elétricos, 3 Mo-
tocicletas e 3 Carros. Ao todo, se-
rão realizados oito sorteios, com
o primeiro em 30 de abril e o últi-
mo em 29 de novembro.

“A campanha é uma forma
colaborativa e cooperativa de mul-
tiplicar a receita das entidades par-
ticipantes o investindo em algo
muito maior que é a transforma-
ção da vida das pessoas”, afirmou
Rogério Machado, diretor executivo
da Sicredi Dexis, que esteve presente
nos três eventos. “Neste ano quere-
mos superar os números do ano pas-
sado e, para isso, contamos com a
participação e o engajamento de to-
dos os envolvidos, afinal, nada
mais nobre do que quem possui um
coração solidário”, completou.

Em 2024, a iniciativa arreca-
dou mais de R$ 6 milhões para 566
entidades assistenciais de 135 mu-
nicípios nos estados do Paraná, São

Nesta edição, serão distribuídos 27 prêmios,
incluindo 9 iPhones e 9 Alexas

Paulo, Mato Grosso, Mato Grosso
do Sul e Goiás. Estima-se que os
recursos tenham beneficiado mais
de 400 mil pessoas. O programa
conta com a parceria da Sicredi
Dexis e do Instituto Cocamar.

Para participar dos sorteios, é
necessário adquirir um cupom no
valor de R$ 10 junto às entidades
participantes e cadastrá-los no site.
As instituições interessadas podem
se inscrever na campanha até 30
de março atrás do site enviando a
documentação necessária e a des-
crição do projeto a ser contempla-
do. Podem participar projetos vol-
tados para crianças e adolescentes,
mulheres, famílias carentes, ido-
sos, pessoas com deficiência, paci-
entes oncológicos e comunidades,
dentro de seis eixos temáticos: As-
sistência Social, Cultura, Educação,
Esporte, Meio Ambiente e Saúde.

“É importante destacar que
100% do valor arrecadado com a
venda dos cupons permanece com
as entidades, pois todos os prêmi-
os foram adquiridos com recursos
dos apoiadores da Campanha, que
também arcam com os impostos.
Além disso, o Dexis Instituto ofe-
rece suporte às entidades selecio-
nadas para a correta aplicação
dos recursos e a prestação de
contas”, explica Gisely Almeida,
gestora do Dexis Instituto e as-
sessora de Desenvolvimento do
Cooperativismo da Sicredi Dexis.

As entidades aprovadas rece-
berão cupons físicos para venda,
conforme o valor apresentado em
seus projetos. Os recursos arreca-
dados poderão ser utilizados em
ações pontuais, como reformas,
compra de equipamentos e materi-
ais didáticos, ou para despesas re-
correntes, como salários, contas de
infraestrutura (água, luz, telefone,
materiais de limpeza), aquisição de
alimentos e produtos farmacêuti-
cos para o público atendido.

No primeiro dia da Campa-
nha, 129 entidade já haviam se ca-
dastrado, uma delas foi a Associa-
ção Integrada de Deficientes e
Amigos (AINDA), fundada em
1996 no município de Limeira.

“Participamos da União So-
lidária desde a primeira edição e
a ideia do nosso trabalho é muito
ampla, pois foca a promoção e
melhoria da qualidade de vida
dos atendidos, oferecendo servi-
ços de convivência, fortalecimen-
to de vínculo, reabilitação e habi-
litação na área de saúde, psicolo-
gia, fisioterapia e assistência so-
cial”, afirmou Kedima Silva, pre-
sidente da Ainda, entidade que
promover a inclusão e igualdade
de oportunidades para todas as
pessoas com deficiência.

O cadastro das entidades, o
edital da Campanha e outras in-
formações estão disponíveis no site:
campanhauniaosolidaria.com.br.
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Unesp publica a quinta chamada do Vestibular 2025
A Universidade Estadual Pau-

lista (Unesp) publicará a partir das
10 horas de hoje, 21, a quinta cha-
mada do Vestibular 2025, com ofer-
ta de 6.596 vagas em 24 cidades.
Os candidatos poderão fazer a
consulta nos sites da Unesp
(vestibular.unesp.br) e da Funda-
ção Vunesp (www.vunesp.com.br).
A matrícula em quinta chamada
será realizada de 21 a 24 de feverei-
ro, de forma virtual, com link pelo
site da Vunesp ou diretamente pelo
Sistema de Graduação da Unesp
(Sisgrad), no endereço http://
sistemas.unesp.br/calouros.

Também de forma virtual
pelo Sisgrad, serão feitas a partir
de 25 de fevereiro as convocações
e matrículas para cursos com va-
gas remanescentes após a quarta

chamada do Processo Seletivo
“Olimpíadas Científicas Unesp
2025”, com 449 vagas adicionais
em cursos de graduação destina-
das a participantes e medalhistas
de olimpíadas do conhecimento.

Outra forma de ingresso na
Unesp é o preenchimento de even-
tuais vagas remanescentes do Ves-
tibular 2025 para todos os candi-
datos do Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem) 2023 ou 2024,
sem necessidade de o candidato
estar inscrito no Vestibular Unesp.
O período para estes vestibulandos
declararem interesse e participarem
das chamadas seguintes para ma-
trícula vai de 28 de fevereiro a 7 de
março, após a apuração da sexta
chamada do Vestibular Unesp. O
cadastramento será feito gratuita-

mente pelo site da Vunesp. O ca-
lendário completo de matrículas na
Unesp, considerando Vestibular,
ingresso pelas notas do Enem e
Processo Seletivo Olimpíadas Cien-
tíficas Unesp, prevê chamadas para
matrículas até 14 de março, além
das matrículas da relação adicio-
nal feitas posteriormente.

O Sistema de Reserva de Va-
gas para Educação Básica Pública
(SRVEBP) destina 50% das vagas
de cada curso de graduação da
Unesp para alunos que tenham fei-
to todo o ensino médio em escola
pública, sendo que 35% das va-
gas desse sistema são destinadas
aos candidatos que se autodecla-
rarem pretos, pardos ou indíge-
nas. Tal somatória inclui as 934
vagas do Provão Paulista desti-

nadas exclusivamente para alunos
do ensino público. Este sistema tem
garantido maioria de ingressantes
vindos de escolas públicas desde o
Vestibular Unesp 2017.

Os cursos do Vestibular
Unesp 2025 são oferecidos nas se-
guintes cidades: Araçatuba (126
vagas), Araraquara (764), Assis
(352), Bauru (992), Botucatu
(538), Dracena (70), Franca (369),
Guaratinguetá (274), Ilha Solteira
(265), Itapeva (66), Jaboticabal
(252), Marília (400), Ourinhos
(54), Presidente Prudente (529),
Registro (64), Rio Claro (423),
Rosana (58), São João da Boa Vis-
ta (70), São José do Rio Preto (391),
São José dos Campos (108), São
Paulo (185), São Vicente (72), So-
rocaba (72) e Tupã (102).
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Apeoesp entrega pauta e
mobiliza os professores
para assembleia da greve
Será contra os ataques do governador Tarcísio de Freitas ao
magistério paulista; dia 21 de março, às 16h, na Praça da República
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Simespi participa da 11ª
edição do Coplacampo

A direção da Apeoesp —
acompanhada de um grupo de
professores — entregou, na últi-
ma quarta (19), na Secretaria Es-
tadual da Educação, a pauta de
reivindicações dos professores da
rede estadual de ensino para a
campanha salarial deste ano e já
começou a mobilização da catego-
ria para a greve contra os ataques
do governador Tarcísio de Freitas
ao magistério paulista, que será
decidida em assembleia marcada
para o dia 21 de março, às 16 ho-
ras, na Praça da República. A se-
gunda presidenta da Apeoesp, de-
putada estadual Professora Bebel,
que participou da entrega, desta-
ca que este calendário obedece as
deliberações da I Plenária Inter-
congressual Raquel Guisoni da
Apeoesp, aonde foi estabelecido
que caso a Secretaria Estadual da
Educação não abra negociações
para atendimento das reivindica-
ções, o indicativo para deliberação
na assembleia estadual dos pro-
fessores no dia 21 de março é a
greve por tempo indeterminado.

De acordo com Bebel, até o
próximo dia 26 de fevereiro, as 94
subsedes da Apeoesp também fa-
rão a entrega da pauta de reivindi-
cações em todas as Diretorias de
Ensino, que devem ser marcados
por atos e manifestações. Também
foi estabelecido que, de 17 a 20 de
março, devem ser intensificadas
visitas às escolas para debater a
proposta de greve, tendo em vista
a postura que a Secretaria Estadu-

al da Educação vier a adotar
frente às reivindicações.

A reivindicação central é a
valorização salarial da nossa ca-
tegoria. A Apeoesp reivindica a
aplicação imediata do reajuste de
6,27% do piso salarial profissio-
nal nacional no salário base, para
todos os professores, da ativa e
aposentados, com repercussão
em toda a carreira, assim como a
negociação de um plano de repo-
sição do poder de compra dos
nossos salários. “Também esta-
mos reivindicando atribuição de
aula a todos os professores, con-
tratação dos professores auxilia-
res e a não terceirização, assim
como a climatização de todas as
salas de aulas”, enfatiza Bebel.

Diante das altas temperaturas
registradas em todo Estado de São
Paulo, a Apeoesp reivindica ainda
verbas para que as escolas adqui-
ram lousas portáteis para aulas ao
ar livre, quando possível e adequa-
do, assim como promoveremos es-
tudos e debates para que todos pos-
sam ter a exata compreensão da
natureza e efeitos da emergência
climática, que também tem assola-
do o Estado de São Paulo. Para dar
nossa contribuição, vamos plantar
10 mil árvores até o final de 2025.
Além disso, a Apeoesp também pro-
moverá uma campanha de plantio
de árvores nas escolas estaduais,
nas Subsedes e em outras áreas nas
regiões onde atua, com o objetivo
de plantar 10 mil árvores até o fi-
nal de 2025", completa Bebel.

Fotos: Divulgação

A Professora Bebel exibe o protocolo feito junto à Secretaria
Estadual da Educação da entrega da pauta de reivindicações

Após a entrega da pauta, Bebel ressalta a importância da mobilização
da categoria para garantir que as reivindicações sejam atendidas

Pelo terceiro na consecutivo, o
Simespi (Sindicato Patronal das
Indústrias do setor Metalmecâni-
co de Piracicaba, Saltinho e Rio das
Pedras) apresenta ao público seus
serviços e benefícios num dos mai-
ores e mais importantes eventos do
agronegócio no Brasi, o Coplacam-
po, que acontece de 24 a 28 de feve-
reiro, em Piracicaba.

Num estande de 30 metros
quadrados, a entidade planeja re-
cepcionar os visitantes e apresen-
tar sua extensa programação de
cursos, além de convênios com ins-
tituições e empresas, parcerias co-
merciais, e serviços como o ofereci-
do por meio do Business Center
(domicílio fiscal, endereço comer-
cial, coworking e locação de salas
de treinamento e auditório). “As
empresas associadas também terão
a sala de reuniões do estande à sua
disposição, caso desejem atender
clientes no espaço, por exemplo”,
explica Valéria Spers, gerente exe-
cutiva do Simespi. Os visitantes que
se cadastrarem no estande concor-
reram a sorteios de vagas em cur-
sos promovido pela entidade.

“O Coplacampo é uma imensa
e importante vitrine para quem par-
ticipa dele, seja como expositor ou
até mesmo visitante. É uma oportu-
nidade imperdível para que deseja
prospectar clientes, fomentar novos
negócios, ampliar o network e co-
nhecer as tendências do agronegó-
cio, que tem tudo a ver com o nosso
parque industrial e boa parte de

O Simespi participa do Coplacampo pelo terceiro ano consecutivo

 Igor Mello

nossas associadas”, afirma Erick
Gomes, presidente do Simespi.

EVENTO - A 11ª edição do
Coplacampo poderá ser visitada
gratuitamente, das 8 às 17 horas.
A abertura ocorrerá no dia 24, às
9h30, com a presença de diversas
autoridades. O Coplacampo desta-
ca-se por reunir as principais em-
presas do agronegócio, oferecendo
aos cooperados da Coplacana e pro-
dutores rurais de todo o país acesso
às mais recentes novidades em má-
quinas, implementos, insumos, tec-
nologias e serviços para o campo.

Com mais de 140 exposito-
res, o evento se consolidou no
cenário nacional, sustentado,
sempre, em três pilares funda-
mentais: institucional, vitrine
tecnológica e negócios.

A edição deste ano contará
com um número ainda maior de
estandes, ampliando as oportu-
nidades de negócios e a diversi-
dade de produtos e serviços ofe-
recidos. Além disso, a estrutura
do evento será aprimorada para
garantir o máximo de conforto e
acessibilidade aos visitantes.

As inscrições para o Copla-
campo 2025 são gratuitas e po-
dem ser feitas online por meio do
link: https://www.eventos.site/
coplacampo2025 ou lendo o QR
Code disponível nos materiais de
divulgação do evento, que acon-
tece no Recinto do Coplacampo,
na  rodovia SP 308, km 157, bair-
ro Taquaral, em Piracicaba
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Assaí Limeira recebe a
taça do Paulistão Sicredi
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Rede de Supermercados realiza ação “Tudo no Precinho”

O Assaí Atacadista, patrocina-
dor oficial do Paulistão Sicredi
2025, levará a emoção do futebol
para Limeira neste sábado, 22, com
a visita da taça oficial do Campeo-
nato Paulista. O evento acontecerá
na unidade Assaí Limeira Anel Vi-
ário, das 12 às 18 horas, e será gra-
tuito e aberto ao público.

A exposição contará ainda
com uma presença ilustre: Pepe,
ídolo do Santos e da Inter de Li-
meira, estará no local das 14 às 16
horas. O ex-jogador e técnico, mul-
ticampeão pelo time da baixada
santista como jogador e que co-
mandou os leoninos na conquista
dos principais títulos da história do
clube (além de bicampeão do mun-
do como jogador da Seleção Brasi-
leira), estará na unidade para inte-
ragir com os clientes e relembrar
histórias do futebol e momentos
marcantes da sua carreira.

Além da oportunidade de ver
de perto o disputado troféu do Pau-
listão Sicredi, os clientes poderão
participar de ativações especiais
dentro da loja. A programação con-
tará com um espaço instagramá-
vel, para os torcedores registrarem
o momento, e com o tradicional
desafio de Chute ao Gol, no qual os
participantes poderão ganhar brin-

des exclusivos, como sacolas retor-
náveis, copos personalizados, va-
les-compras de R$ 20 e experiênci-
as exclusivas do Paulistão Sicredi.

RENOVAÇÃO DE PA-
TROCÍNIO - O Assaí Atacadis-
ta renovou, por mais um ano, o
patrocínio aos principais campe-
onatos estaduais, regionais e na-
cionais de futebol. Em 2025, a
marca completou 12 anos de apoio
ao Campeonato Paulista (um dos
patrocínios mais duradouros vin-
dos de uma marca do varejo ali-
mentar ao futebol brasileiro), além
de renovar o patrocínio aos esta-
duais Pernambucano, Baiano, Ca-
rioca, Mineiro e Cearense, à Copa
do Brasil e ao Brasileirão (séries
A e B). O compromisso com o fu-
tebol feminino também segue en-
tre as prioridades da empresa,
com a renovação do patrocínio
ao Campeonato Paulista Femini-
no pelo 7º ano consecutivo.

SERVIÇO
Visita da Taça do Campeonato
Paulista 2025, no Assaí Limei-
ra Anel Viário (Via Antonio Cru-
anes Filho, 4750 Jardim Coli-
nas São João), sábado, 22,
das 12 às 18 horas. Entrada:
Gratuita e aberta ao público

Troféu oficial estará em exposição no Assaí Limeira Anel Viário

Divulgação

A Rede de Supermercados
Pague Menos segue a todo vapor
trazendo grandes oportunidades
para seus Clientes! Durante 72
horas, entre sexta-feira (21) e do-
mingo (23) de  fevereiro, o e-com-
merce da Rede de Supermercados
Pague Menos estará repleto de
descontos exclusivos em centenas
de produtos, com a  realização da
ação “Tudo no Precinho”.

Com ofertas relâmpago, atua-
lizações diárias e cupons especiais
que garantem economia extra di-
reto no carrinho, a ação é ideal para
quem deseja abastecer a despensa
e garantir tudo o que precisa para
o dia a dia, com preços que cabem
no bolso, com facilidade e pratici-
dade na hora de comprar.

Para tornar sua experiência
ainda melhor, algumas novida-
des foram implantadas no e-com-
merce da Rede! Agora, ao finali-
zar a compra que inclui carne, é
necessário escolher o corte dese-
jado. Além disso, ao atingir o va-

Divulgação

lor mínimo para Frete Grátis,
basta acionar o botão correspon-
dente para garantir o benefício.
A jornada de compra também
está mais ágil, graças à implemen-
tação de um novo check-out, re-
duzindo cliques e tornando o pro-
cesso mais rápido e eficiente. 

A Rede também oferece van-
tagens exclusivas para tornar
sua experiência de compra ain-
da melhor. Com o sistema Com-
pra e Retira, é possível fazer o
pedido online e retirar gratuita-
mente em uma das lojas partici-
pantes: Americana, Santa Bár-
bara d’Oeste, Araras, Paulínia,
Piracicaba, Mogi Guaçu, Campi-
nas, Itu, São João da Boa Vista,
São Pedro, Salto, Boituva, Limei-
ra, Indaiatuba, Nova Odessa e
Valinhos. Para quem prefere co-
modidade total, também há op-
ção de entrega a domicílio. Con-
sulte as condições no site
superpaguemenos.com.br.

Economia que faz a diferen-

ça! A Rede de Supermercados Pa-
gue Menos reafirma seu compro-
misso com preços acessíveis e
conveniência, especialmente no
fim de semana que antecede o
Carnaval, quando toda economia
é bem-vinda. Com descontos ex-
clusivos, cupons vantajosos e uma
experiência de compra 100% onli-
ne, “Tudo no Precinho” é a com-

binação perfeita entre orçamento
equilibrado e carrinho cheio.

Não perca essa chance! Aces-
se agora mesmo o site
superpaguemenos.com.br e garan-
ta os melhores preços. De 21 a 23
de fevereiro, você tem um encon-
tro marcado com ofertas imbatí-
veis no e-commerce da Rede de
Supermercados Pague Menos!

O mês de fevereiro chegou e
ele traz a aproximação do Carna-
val. Época de samba, calor, festa,
churrasco e, claro, muita diversão!
Pensando em tornar esses momen-
tos ainda mais especiais, a Rede de
Supermercados Pague Menos rea-
liza, de 19 de fevereiro a 4 de mar-
ço, o Festival de Carnaval, com ofer-
tas incríveis para quem quer cele-
brar com economia e qualidade.

O Carnaval é uma festa úni-
ca, amada por muitos, especial-
mente pelos brasileiros, e que atrai
turistas para as cidades que tra-
dicionalmente celebram essa fes-
tividade, seja por meio de desfi-
les, blocos de rua, micaretas, en-
tre outras festividades, impulsi-
onando a economia local. Com-
preendendo a importância desse

período para os Clientes, a Rede
de Supermercados Pague Menos
busca oferecer boas experiências
de compra, com preços imbatíveis,
garantindo que cada cliente des-
frute de momentos memoráveis.
Como destaca o gerente de Ma-
rketing e Comunicação, Fabio
Cecon, “quando entendemos o
que gera valor ao nosso Cliente,
cuidamos dos detalhes para que
tenha uma experiência incrível”.

Durante o festival, os con-
sumidores encontrarão ofertas
especiais em todos os setores,
com uma revista temática cheia
de sugestões para o Verão e o
Carnaval. “Nossa expectativa é
garantir condições imperdíveis
para que nossos Clientes apro-
veitem ao máximo esse começo

de 2025, sempre com a mesa far-
ta e o cardápio preferido”, com-
plementa  Fabio Cecon.

O Festival de Carnaval acon-
tece em todas as 37 lojas físicas da
Rede Pague Menos, com preços

arrasadores em produtos variados
que combinam economia e quali-
dade. Consulte o endereço e horá-
rio de funcionamento da unidade
mais próxima em: www.super
paguemenos.com.br/unidades.

CCCCCARNAARNAARNAARNAARNAVVVVVALALALALAL

Rede Pague Menos terá produtos com preços imbatíveis nas folias
Divulgação
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Governo de SP intensifica
ações de combate

O Governo de São Paulo in-
tensificou ações no combate à den-
gue e reforçou o alerta à população
sobre a necessidade de eliminar
focos de proliferação, especialmen-
te durante períodos de calor e chu-
vas intensas, como os vivenciados
nas últimas semanas. Um dos pon-
tos de atenção é o descarte correto
do lixo, que evita a proliferação do
mosquito Aedes aegypti.

Cristiano Kenji Iwai, subse-
cretário de Recursos Hídricos e Sa-
neamento da Secretaria de Meio
Ambiente, Infraestrutura e Logís-
tica (Semil), explica que o manejo
adequado dos resíduos sólidos é
essencial para o combate à den-
gue e outras doenças.

“O descarte incorreto de gar-
rafas, pneus ou qualquer objeto
que possa acumular água cria
ambientes propícios para a proli-
feração do Aedes aegypti. Por isso
a importância de nos atentarmos,
porque depende diretamente da
nossa atitude como cidadãos no
combate à dengue”, destaca.

Kenji orienta que os resídu-
os sejam adequadamente acondi-
cionados. “Os sacos devem ser
bem fechados e encaminhados
para a coleta pública, garantindo
que sejam descartados de forma
ambientalmente correta”.

Ao longo dos anos, o Aedes
aegypti tem se adaptado às condi-
ções urbanas, tornando-se cada vez
mais eficiente na reprodução em
ambientes domésticos. Este mosqui-
to, com hábitos diurnos, se alimen-
ta de sangue humano, principal-
mente ao amanhecer e ao entarde-
cer, e se reproduz em água limpa e
parada, como a encontrada em re-
cipientes dentro e fora das casas.

Com o início das chuvas no
período da primavera e do ve-
rão, ocorre um aumento signifi-
cativo na proliferação do mos-
quito. A dengue é sazonal, com a
elevação de casos e risco de epi-
demias entre outubro e maio.

PARQUES ESTADUAIS
URBANOS - Os Parques Estadu-
ais Urbanos geridos pela Semil re-
cebem atenção especial nesta época
do ano. Devido à sua extensão e ao

Um dos pontos de atenção é o descarte correto do lixo,
que evita a proliferação do mosquito Aedes aegypti
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ambiente aberto, com potencial
para atrair mosquitos, são imple-
mentadas medidas preventivas
para evitar imprevistos. Entre as
ações adotadas de combate à den-
gue para reduzir os focos de repro-
dução do Aedes aegypti, destacam-
se: Limpeza e catação de materiais
para redução de pontos de acúmu-
lo de água; Monitoramento de lo-
cais com alta incidência de água,
especialmente durante chuvas in-
tensas, com remoção dos pontos
com água parada. Quando a reti-
rada não é possível, são aplicados
produtos de limpeza. Remoção
constante de água de equipamen-
tos e, quando necessário, aplicação
de areia para evitar o acúmulo de
água. Limpeza das calhas para ga-
rantir o escoamento adequado das
águas pluviais; Ações conjuntas
com as prefeituras para otimizar o
combate ao mosquito e ampliar o
alcance das medidas preventivas.

“Para prevenir a dengue, é
fundamental eliminar qualquer
foco de água parada, usar repe-
lente e proteger os espaços urba-
nos com a colaboração de todos”,
diz Ana Seabra, coordenadora da
Coordenadoria de Parques e Par-
cerias. “Também é essencial ado-
tar medidas específicas de pre-
venção para garantir a seguran-
ça dos visitantes e evitar a disse-
minação da doença”.

PREVENÇÃO E CUIDA-
DOS - Em menos de 15 minutos, é
possível realizar uma varredura efi-
ciente e eliminar os recipientes com
água parada, que são ambientes
ideais para a procriação do Aedes
aegypti. O órgão reforça a impor-
tância de a população colaborar
com a vigilância e eliminação de
focos do mosquito, realizando ins-
peções frequentes em suas residên-
cias e áreas circunvizinhas.

Além da eliminação de cria-
douros, a orientação é que a po-
pulação esteja atenta aos sinto-
mas da dengue, como febre alta,
dores no corpo e nas articulações,
dor atrás dos olhos e manchas
vermelhas na pele. Em caso de
suspeita, é importante buscar ori-
entação médica imediatamente.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Rodrigo Arruda se encontra com
Gilberto Kassab e apresenta projeto
para novo Distrito Industrial
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O prefeito de Charqueada,
Rodrigo Arruda, esteve nesta quar-
ta-feira (19) na sede do Palácio dos
Bandeirantes, em São Paulo. Na
ocasião, o chefe do poder executivo
charqueadense se encontrou com
o secretário de Governo do Estado
de São Paulo, Gilberto Kassab.

Arruda articulou a libera-
ção de mais recursos para Char-

Prefeito Rodrigo Arruda com o secretário de Governo, Gilberto Kassab

queada e apresentou ao secre-
tário o projeto para um novo
Distrito Industrial no municí-
pio. “É um projeto grande e que
muito irá contribuir com o de-
senvolvimento da cidade e tam-
bém na geração de emprego e
renda. E é claro que o apoio es-
tadual é de extrema importân-
cia”, disse Rodrigo Arruda.

IRPFIRPFIRPFIRPFIRPF

Receita Federal abre consulta
ao lote residual de restituição
Lote é formado por 105.919 restituições que serão destinadas
aos contribuintes, entre prioritários e não prioritários

A partir das 10 horas desta
sexta-feira (21), o lote residual
de restituição do IRPF do mês
de fevereiro de 2025 estará dis-
ponível para consulta.

O crédito bancário das 105.919
restituições será realizado ao lon-
go do dia 28 de fevereiro, no valor
total de R$ 314.379.905,82. Desse
total, R$ 211.848.027,86 serão des-
tinados a contribuintes que possu-
em prioridade legal, o que corres-
ponde a 3.159 restituições para ido-
sos acima de 80 anos, 17.603 resti-
tuições para contribuintes entre 60
e 79 anos, 2.505 restituições para
contribuintes com alguma defici-
ência física ou mental ou moléstia
grave e 4.272 restituições para con-
tribuintes cuja maior fonte de ren-
da seja o magistério. Além disso,
60.333 restituições serão destina-
das a contribuintes que não possu-
em prioridade legal, mas que rece-
beram prioridade por terem utili-

zado a Declaração pré-preenchida
ou optado por receber a restituição
via PIX. Foram contempladas ain-
da 18.047 restituições destinadas
a contribuintes não prioritários.

Para saber se a restituição está
disponível, o contribuinte deve aces-
sar a página da Receita na internet
Receita Federal — Receita Federal,
clicar em “Meu Imposto de Renda”
e, em seguida, em “Consultar a
Restituição”. A página apresenta
orientações e os canais de presta-
ção do serviço, permitindo uma
consulta simplificada ou uma con-
sulta completa da situação da de-
claração, por meio do extrato de
processamento, acessado no e-
CAC. Se identificar alguma pendên-
cia na declaração, o contribuinte
pode retificar a declaração, corri-
gindo as informações que porven-
tura estejam equivocadas.

A Receita disponibiliza, ain-
da, aplicativo para tablets e

smartphones que possibilita con-
sultar diretamente nas bases da
Receita Federal informações so-
bre liberação das restituições do
IRPF e a situação cadastral de
uma inscrição no CPF.

A Receita Federal do Brasil
(RFB) assume o compromisso de
realizar pagamento de restitui-
ções apenas em conta bancária
de titularidade do contribuinte.
Dessa forma, as rotinas de se-
gurança impedem o pagamento
caso ocorra erro nos dados ban-
cários informados ou algum pro-
blema na conta destino.

Para não haver prejuízo ao
contribuinte, a RFB oferece o ser-
viço de reagendamento disponibi-
lizado pelo agente financeiro Ban-
co do Brasil (BB) pelo prazo de até 1
(um) ano da primeira tentativa de
crédito. Assim, o contribuinte po-
derá corrigir os dados bancários
para uma conta de sua titularida-

de. Neste caso, o cidadão poderá
reagendar o crédito dos valores de
forma simples e rápida pelo Portal
BB, acessando o endereço: https:/
/www.bb.com.br/irpf, ou ligando
para a Central de Relacionamento
BB por meio dos telefones 4004-
0001 (capitais), 0800-729-0001
(demais localidades) e 0800-729-
0088 (telefone especial exclusivo
para deficientes auditivos). Ao uti-
lizar esse serviço o contribuinte
deve informar o valor da restitui-
ção e o número do recibo da decla-
ração. Após isso, deve-se aguardar
nova tentativa de crédito.

Caso o contribuinte não res-
gate o valor de sua restituição no
prazo de 1 (um) ano, deverá reque-
rê-lo pelo Portal e-CAC, disponível
no site da Receita Federal, acessan-
do o menu Declarações e Demons-
trativos > Meu Imposto de Renda
e clicando em “Solicitar restituição
não resgatada na rede bancária”.

Nesta terça-feira (19), o vere-
ador André Bandeira (PSDB) vi-
sitou o Espaço Pipa, uma institui-
ção que atende atualmente 89 pes-
soas com Síndrome de Down em
Piracicaba. Durante a visita, o par-
lamentar foi recebido pela coor-
denadora Thaís Chorilli, que apre-
sentou as demandas e desafios
enfrentados pela entidade.

Entre as principais necessida-
des, está a reforma da piscina, que
apresenta vazamentos e precisa de
alterações estruturais. A sugestão
é o aterramento do espaço para a
construção de uma quadra, ampli-
ando as opções de atividades físi-
cas para os atendidos. Além de
outras demandas existentes.

O vereador também discu-
tiu a possibilidade de firmar
uma parceria com escolas para a
realização de oficinas para os alu-
nos da entidade, contribuindo
para a inclusão e o desenvolvi-
mento de novas habilidades.

Em relação ao financiamento
da instituição, a principal fonte de
recursos vem da Festa das Nações,

PCDPCDPCDPCDPCDSSSSS

Vereador visita o Espaço Pipa e discute melhorias para entidade

André Bandeira (PSDB) foi recepcionado pela coordenadora do espaço
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seguida pelo Fundeca, pela Nota
Fiscal Paulista e por doações de
empresas. O Espaço Pipa tem tra-
balhado na conscientização sobre
a importância dessas contribuições,
incentivando a adesão ao doador
automático da Nota Fiscal Paulis-
ta, permitindo que as notas fiscais
sejam direcionadas automatica-
mente para a entidade.

Durante a visita, o vereador
André Bandeira se comprometeu a
apoiar a instituição em diversas
frentes. O Espaço Pipa será incluí-
do na próxima Feira de Emprega-
bilidade, onde poderá divulgar seu
trabalho e ampliar suas redes de
apoio. Além disso, haverá uma
ampla divulgação nas redes soci-
ais e junto a empresas para aumen-
tar a visibilidade da entidade e es-
timular novas doações.

Outro compromisso assumido
foi o encaminhamento de emendas
parlamentares para custeio, que são
essenciais para a manutenção das
atividades do Espaço Pipa. A coor-
denadora Thais foi orientada a en-
caminhar um projeto detalhado

para que o gabinete do vereador
possa buscar apoio junto a deputa-
dos estaduais e federais. As princi-
pais demandas incluem a obtenção
de recursos para o aterramento da
piscina e a construção de uma qua-
dra, além da pintura do prédio.

O vereador André Bandeira
reforçou seu compromisso com a
inclusão e o fortalecimento das ins-

tituições que prestam um serviço
fundamental à comunidade. “Nos-
so mandato está sempre de portas
abertas para apoiar iniciativas como
o Espaço Pipa, que fazem a diferen-
ça na vida de tantas pessoas. Va-
mos trabalhar para viabilizar me-
lhorias e garantir que essa institui-
ção continue oferecendo um aten-
dimento de qualidade”, afirmou.

TTTTTRARARARARATTTTTAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTOOOOO

Residencial Vovó Nice celebra avanços na saúde dos idosos
A Casa da Vovó Nice celebrou,

nesta semana, mais uma conquis-
ta significativa em sua missão de
oferecer qualidade de vida e cuida-
do humanizado aos idosos. Duran-
te a visita de rotina, a equipe multi-
disciplinar, composta pela médica
Priscila Novais, a nutricionista Fá-
tima Cavalcante e a enfermeira
Larissa Boni, avaliou o progresso
dos residentes, confirmando resul-
tados que enchem de orgulho o di-
retor da instituição, Paulo Soares.

Paulo Soares destacou a im-
portância do trabalho conjunto e
comemorou os avanços obtidos.
“Estamos muito felizes em ver que,
com o esforço de toda a equipe téc-
nica, conseguimos superar desafi-
os importantes. Idosos que chega-
ram em estado de extrema fragili-
dade, alguns pesando apenas 35

quilos, hoje apresentam um ganho
de peso expressivo, de 10 a 15 qui-
los, graças ao acompanhamento
constante e ao trabalho fundamen-
tal da nossa nutricionista”, afirmou.

A equipe técnica da Casa da
Vovó Nice tem se dedicado a ofe-
recer um atendimento integral,
promovendo não apenas o ganho
de peso, mas também a recupera-
ção da saúde física e emocional
dos residentes. O foco é garantir
que todos os idosos possam viver
com dignidade, recebendo aten-
ção personalizada em um ambi-
ente acolhedor.

“O nosso maior objetivo é pro-
porcionar qualidade de vida aos
idosos. Cada progresso, cada con-
quista, por menor que pareça, é
uma vitória que precisa ser celebra-
da”, completou Paulo Soares, re-

forçando a importância da casa
como referência em tratamento e
cuidados especializados.

O compromisso da Casa da
Vovó Nice vai além da assistên-
cia básica: é um trabalho diário

de dedicação, amor e responsabi-
lidade. A equipe segue motivada
a continuar essa jornada de
transformação, garantindo um
futuro mais saudável e feliz para
todos os seus residentes.

Equipe técnica tem se dedicado a oferecer um atendimento integral
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Ministro destaca programa para
aumentar produção de alimentos
Titular do Desenvolvimento Agrário e Agricultura Familiar foi o convidado do “Bom Dia,
Ministro” de ontem (20), onde abordou estimativa de produção de grãos na safra 2024/25

Paulo Teixeira durante entrevista no programa ‘Bom Dia, Ministro’

Diego Campos/Secom-PR

O ministro Paulo Teixeira, do
Desenvolvimento Agrário e Agri-
cultura Familiar, participou do
programa “Bom Dia, Ministro”
desta quinta-feira (20) e, ao longo
da entrevista com radialistas de
todo o país, detalhou o programa
Desenrola Rural, que permitirá o
refinanciamento de dívidas com
descontos de até 96% para agri-
cultores familiares, a partir da
próxima segunda-feira (24). A ini-
ciativa também vai facilitar o aces-
so ao crédito rural.

O Brasil tem um total de 5,43
milhões de agricultores familiares
e, destes, 1,35 milhão de agriculto-
res (33% do total) têm alguma pen-
dência financeira. A medida de re-
negociação vale para dívidas no
Programa Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar
(Pronaf) e outras, como cartões e
empréstimos nas instituições finan-
ceiras, do Crédito de Instalação e
dívidas já inscritas na Dívida Ati-
va da União (DAU), como impos-
tos e outros débitos federais, todas
com inadimplência superior a 1 ano.

“O objetivo é aumentar a pro-
dução de alimentos no Brasil. E,
para isso, nós queremos que todos
os agricultores possam participar
desse momento importante, do
propósito de alimentar o povo bra-
sileiro e tirar o Brasil do Mapa da
Fome. Nós, quando chegamos, tí-
nhamos 1 milhão e 400 mil agri-
cultores que tomam o Pronaf. Nós
já chegamos a 2 milhões. Então,
são 600 mil contratos a mais. E,
agora, queremos que aquele 1 mi-
lhão e 300 mil agricultores que
tenham pendência no banco pos-
sam renegociar e possam tomar o
financiamento agrícola para au-
mentar a produção de alimentos”,
sintetizou Paulo Teixeira.

SAFRA RECORDE — O mi-
nistro também abordou a estima-
tiva de que os produtores e produ-
toras brasileiros vão colher 325,7
milhões de toneladas de grãos na
safra 2024/25, um aumento de
9,4% em relação à temporada an-
terior. A estimativa é um reflexo
tanto de um incremento de 2,1%
na área cultivada, estimada em
81,6 milhões de hectares, como na
recuperação de 7,1% na produti-
vidade média das lavouras, pre-
vista para 3.990 quilos por hecta-
re. Caso esse cenário se confirme
no final do ciclo, este será o maior
volume a ser colhido na série his-
tórica da Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab).

“Vamos ter uma safra recor-
de. Por isso que o problema do ali-
mento não está no campo. A safra
será recorde, nós vamos ter uma
situação climática melhor do que a
situação do ano passado. A agri-
cultura familiar é responsável por
aquele alimento in natura que vai
na mesa do povo. Todo alimento in
natura que vai na mesa do povo,
legumes, verduras, frutas, vêm da
agricultura familiar, grande parte
do arroz e do feijão também. Os
grãos e proteínas são mais produ-
zidos pelo grande. O que é in natu-
ra é mais da agricultura familiar e
do médio produtor. Por isso, esta-
mos esperando agora, nessa safra
recorde, que ela possa incidir sobre
carne, porque, quando você tem
uma produção de milho e soja
grande, isso vai dar em farelo de
milho e de soja, vai dar em ração,
vai dar em proteína. Então, que nós
possamos diminuir o preço da car-
ne e dos ovos”, pontuou.

PREÇO DOS ALIMEN-
TOS — O ministro também afir-
mou que já pode ser percebida pela

população a queda nos preços dos
alimentos nos mercados. “Minha
equipe foi ao supermercado e en-
controu arroz a R$21, 5 kg de ar-
roz, que já esteve a R$30. Encon-
traram também um óleo de soja
por R$6,00 e um flocão a menos
de R$1,00. Então, os alimentos
já começaram a baixar. Por que
eles subiram? Principalmente por
causa do dólar, que estava a
R$5,70 e passou a R$6,30. Todos
os alimentos que estão ancorados
no dólar, porque são exportáveis,
subiram junto”, relatou.

“Foi um núcleo de cinco ali-
mentos. Quais foram os cinco ali-
mentos que subiram fortemente?
Carnes e ovos, açúcar, café, laran-
ja e derivados de soja. Não tivemos
inflação nos alimentos in natura.
E esses alimentos que estão anco-
rados no dólar, na medida que o
dólar baixou, eles estão baixando”,
complementou. “Já é o momento
do povo vivenciar preços bem me-
lhores”, assegurou.

AGROECOLOGIA — Outro
tópico comentado pelo ministro fo-

ram as medidas federais de apoio
a pequenos agricultores indígenas,
quilombolas e mulheres chefes de
propriedades rurais. “Aumentou a
tomada de financiamento forte-
mente para a agroecologia. Junto
com o BNDES, fizemos um progra-
ma de financiamento da agroeco-
logia no Brasil. As cooperativas que
trabalham com a agroecologia ago-
ra têm um edital para o BNDES
emprestando dinheiro a um custo
muito barato para a agroecologia. E
soltamos um plano que é o Planapo,
o Plano Nacional de Agroecologia e
Produção Orgânica”, disse.

“No Dia Internacional das
Mulheres, o presidente Lula vai
lançar o Pronara, que é o Plano
Nacional de Redução de Agrotóxi-
cos, uma estratégia de substitui-
ção de agrotóxicos por bioinsu-
mos. A cada bioinsumo, que é cor-
respondente a um agrotóxico, va-
mos proibir aquele agrotóxico para
adotar bioinsumo, parte dessa re-
volução de uma agricultura de base
química para uma agricultura de
base biológica”, antecipou.

Formação em educação especial ocorreu  em janeiro
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O Centro de Formação Edu-
cacional Prof. Antonio Carlos de
Mendes Thame, localizado no pré-
dio da antiga Pinacoteca (rua Mo-
raes Barros, 233), tem sido palco
de atividades formativas e peda-
gógicas neste início de ano letivo.

Entre as ações promovidas,
destacam-se as aulas do progra-
ma Aluno Tutor, do Google for
Education, que chega ao seu ter-
ceiro ano de realização com os es-
tudantes da rede municipal de
Piracicaba, e nesta edição estão
sendo ministradas no local.

Além disso, o espaço também
recebeu formações voltadas aos di-
retores das escolas de educação
infantil, sobre educação especial na
perspectiva inclusiva e das discipli-
nas de matemática e educação físi-
ca, entre outros.

A secretária de Educação, Ju-
liana Vicentin, destacou a impor-
tância do espaço para o desenvol-

vimento profissional dos educado-
res e para a comunidade. “Ter um
local dedicado às formações peda-
gógicas fortalece a prática dos nos-
sos educadores e reflete diretamen-
te na qualidade da educação. O
Centro de Formação é essencial
para esse processo de aprendizado
e troca de experiências. Além dis-
so, o espaço será utilizado para ati-
vidades culturais, ampliando seu
alcance e proporcionando à popu-
lação novas oportunidades de co-
nhecimento e lazer. Temos ações e
eventos planejados para os próxi-
mos meses”, afirmou.

O Centro de Formação conta
com recepção, anfiteatro com 280
lugares, duas salas para formação,
uma sala de projeção com 56 luga-
res, almoxarifado, cozinha, quatro
banheiros e varanda externa. O
espaço foi inaugurado em dezem-
bro do ano passado, após passar
por reforma e adequações.

EEEEEDUCDUCDUCDUCDUCAAAAATIVTIVTIVTIVTIVASASASASAS

Atividades movimentam
o Centro de Formação
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Caixas Longa Vida “do
Tupi” viram esteiras

Embalagens de leite longa vida
são reaproveitadas e se transfor-
mam em produtos ou receita para
entidades sociais. Isso não é novi-
dade. No distrito piracicabano de
Tupi há, na rua São José, o mora-
dor Antonio Carlos Angolini que
vem se destacando pelo voluntari-
ado nesta área, já tendo cataloga-
das 17.000 caixas de leite longa vida
que foram processadas em sua
chácara. Ele faz a preparação, isto
é, recebe e armazena as embalagens
em doação de parentes, amigos,
vizinhos e mesmo de fornecedores
de reciclados, e tem que lavá-las
para evitar a criação de larvas, des-
monta cada uma delas pelas suas
partes coladas formando blocos de
caixas abertas, horizontalmente.

Parte desse material é levado
a Piracicaba, para sequência de
operações pelo Grupo Abelhinhas
Ocupadas, entidade que fabrica
esteiras impermeáveis, de aplica-
ções variadas, podendo servir até
mesmo para pessoas em situação de
rua dormirem sobre elas. A costura
das esteiras é executada por deten-
tos do Presídio de Piracicaba.

A maior parte das embalagens
longa vida que o tupiense processa
tem o destino da APASB de Santa
Bárbara d´Oeste, para as campa-
nhas das Abelhinhas Voluntárias
da entidade de Meio Ambiente sob
liderança da tupiense engenheira
Rosani Novaes.

Angolini destaca que é funda-
mental a ajuda das pessoas que re-
colhem e direcionam à sua residên-
cia as embalagens longa vida, mas
pede que sejam entregues lavadas,
mesmo que por água de reuso, caso
contrário, ficando resíduos de leite,

Divulgação

Morador Antonio Carlos
Angolini que vem se
destacando pelo voluntariado

em pouco tempo criaram-se milha-
res de larvas (bigatos). Outra dica
importante é não amassar as cai-
xas, pois elas são transformadas em
placas lisas que serão matéria pri-
ma para outros produtos.

Um trabalho que contribui
para manter o ambiente livre de
embalagens descartadas indevida-
mente, ou mesmo depositadas em
aterros onde levarão dezenas de
anos para serem eliminadas, e com
reaproveitamentos que beneficiam
grupos necessitados, e ainda ocu-
pando o tempo ocioso de pessoas
que estão cumprindo suas penas.

———
Celso Gagliardo, profis-
sional de Recursos Hu-
manos e Comunicações.
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Kawai solicita melhorias no bairro São Matheus
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) protocolou quatro indica-
ções ao Executivo municipal solici-
tando melhorias para o bairro São
Matheus. As solicitações abrangem
medidas voltadas à segurança viá-
ria, conservação de vias e manu-
tenção de espaços públicos.

Entre as indicações apresen-
tadas está a de número 947/2025,
que pede a instalação de um re-
dutor de velocidade (lombada) na
Rua Virgínia Pratta Gregolin, na
altura do número 114, com o ob-
jetivo de reduzir os riscos de aci-
dentes e melhorar a segurança no
trânsito. Já a indicação 948/2025
solicita a operação tapa-buracos
e manutenção asfáltica na mes-
ma via, especificamente na altu-
ra do número 22, atendendo a re-
clamações sobre as condições
precárias do pavimento.

Outras duas indicações tra-
tam da limpeza e manutenção de
espaços públicos. A indicação
949/2025 requer o corte de mato
na academia ao ar livre localiza-
da na Rua Jair Piovesan, na al-
tura do número 357, para pro-
porcionar um ambiente adequa-
do à prática de atividades físicas.
Já a indicação 950/2025 solicita

a mesma medida para o parque
infantil ao lado da Escola Muni-
cipal Profª Maria Apparecida
Lordello Beltrame, na Rua Her-
mes Gregolin, número 512, visan-
do garantir um espaço mais se-
guro para as crianças.

De acordo com Pedro Kawai,
as solicitações surgiram a partir
de demandas apresentadas pelos
moradores do bairro. “As deman-
das foram apresentadas pelos
próprios moradores, que enfren-
tam dificuldades devido à falta de
manutenção nesses locais. Nosso
papel é cobrar providências para
que essas melhorias sejam reali-
zadas o quanto antes”, afirmou.

Assessoria Parlamentar

Pedro Kawai (PSDB) protocolou quatro indicações
solicitando demandas apresentadas por moradores do bairro
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XV de Piracicaba está com
o sinal amarelo bem ligado
A queda de produção do time é visível, e o torcedor após final do primeiro
tempo na última derrota vaiou o time na saída para os vestiários
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Dia do Imigrante
Italiano em Piracicaba

Erik Bessa estreou e marcou o gol do Nhô-Quim

Divulgação

Luiz Tarantini
Especial para

A Tribuna Piracicabana

Após mais um revés, e mais
uma vez perante seu torcedor des-
ta vez para a Ferroviária de Arara-
quara na última quarta feira 19, a
situação adversa deixou a todos
apreensivos e com o sinal de alerta
ligado no elenco, comissão técnica
e diretoria do Nhô-Quim. A queda
de produção do time é visível, e o
torcedor após final do primeiro
tempo na última derrota vaiou o
time na saída para os vestiários.

Moisés Ergert treinador do
XV, após mais um resultado ne-
gativo fez um discurso na coletiva
de imprensa pós-jogo, que mos-
trou toda a insatisfação com o que
está acontecendo e também com
detalhes das partidas que segun-
do ele atrapalharam muito e pre-
judicaram o time.

"Não gosto e não posso passar
a responsabilidade dos nossos
maus resultados para terceiros,
mas o que a arbitragem está fazen-
do com o XV não pode acontecer".
Segundo o treinador o alvinegro
piracicabano foi prejudicado nes-
tas últimas partidas; "No jogo con-
tra o Juventus enquanto a partida
estava sem abertura de placa, o
arbitro não deu duas penalidades
claras a nosso favor, fiz questão de
rever o lace e é praticamente im-
possível não ter assinalado as pe-
nalidades em cima do Arthur e
também do Caíque".

Moisés ainda completou; "O
Fagson não teve critério algum du-
rante o jogo na marcação de faltas,
inverteu lances e permitiu o atraso
da partida pelo time da Ferroviá-
ria, no primeiro gol o atacante de-
les recebeu a bola em completo im-
pedimento e o assistente que foi tro-

cado de ultima hora não marcou,
ele quis aparecer demais".

O treinador ainda pediu aos
presentes na coletiva que "esque-
cessem" o futebol apresentado pelo
seu time na primeira etapa da par-
tida contra a Ferroviária; "Vamos
esquecer o primeiro tempo desse
jogo, tudo foi errado e feito de for-
ma errada, nada deu certo".

Indagado pela manutenção
do atleta Serginho no lado direi-
to do ataque, mesmo tendo o co-
nhecimento que o atleta desem-
penha muito melhor seu futebol
no meio campo no setor da cria-
ção Moisés disse: "Serginho vem
mostrando seu valor para todos
nós nos treinos e nos jogos que
tem a possibilidade de atuar,
como outros atletas, pela neces-
sidade de improvisação teve que
desloca-lo para a beirada do ata-
que, mas assim que fiz substitui-
ções e ele foi atuar no meio, ini-
ciou a jogada do nosso gol".

Nesta partida o XV promo-
veu a estreia dos atletas Erik
Bessa e Caíque. Os dois jogado-
res chegaram para que o trei-
nador tenha mais opções de
ataque para montar sua equipe,
devido as frequentes contusões
dos atletas deste setor.

O XV volta a campo neste do-
mingo 25 a partir das 18h00 no
"Barão" quando recebe a equipe do
Ituano 11º colocado na classifica-
ção, valendo pela 12º rodada desta
1º fase do paulistão A2 SICRED
2025. O galo de Itu não faz boa
campanha e até agora acumula em
onze jogos 3 vitórias, 6 empates e 2
derrotas. Seu ataque marcou 16
gols e sua defesa foi vazada em 14
oportunidades. O Nhô-Quim é o 2º
colocado com 6 vitórias, 2 empates
e 3 derrotas. Seu ataque marcou 12
gols e sua defesa tomou 8 gols.

FICHA TÉCNICA
1º fase, 11º rodada

XV de Piracicaba 1 × 2 Ferroviária

Data: 19/02/2025 - Horário: 20h00
Local: Estádio Municipal Barão da Serra Negra
Gols: Erik Bessa aos 36' 2/T (XVP); e Thayllon aos 10' 1/T e
Denílson aos 19' 2/T (FER)
Cartões amarelos: Gilberto Alemão, Osman, Marlon, Léo Gobo
e Fernando Corrêa (preparador de goleiros) (XVP); e Alencar,
Juninho, Denílson e Léo Wall (FER)
Público total: 2.251 - Renda: R$34.920,00

XV de Piracicaba - Pegorari, Léo Gobo, Gilberto Alemão (Ma-
theus Carvalho) e Guilherme Lacerda (Caíque Trindade); Mar-
lon, Mauro Silva, Maurício Oliveira (Erik Bessa), Rodolfo e Caí-
que. Serginho e Osman (Samoel Pizzi)   Técnico: Moisés Egert

Ferroviária - Léo Wall; Lucas Rodrigues (Weverton), Gustavo
Medina, Ronaldo Alves e Edson Lucas; Ricardinho, Alencar, Ian
Luccas (Paulinho Santos) e Juninho (Victor Silva); Thayllon (De-
nílson) e Ronaldo (Pedro Estevam)   Técnico: Vinícius Bergantin

O que não faltam são motivos para se orgulhar e comemorar

Historiadores brasileiros es-
tabeleceram uma referência mar-
cante para comemorar a grande
confluência entre italianos e bra-
sileiros, decorrente da imigração
em massa ocorrida na segunda
metade do século XIX: o dia 21 de
fevereiro. A data refere-se a 1874,
quando a Expedição de Pietro Ta-
bacchi desembarcou no estado do
Espírito Santo, inaugurando a
chegada de camponeses trentinos
e vênetos ao país, que embarca-
ram cheios de esperança no navio
à vela “La Sofia”, no final do ano
anterior, e desembarcaram em
Vitória, para dar início a uma nova
vida, em um novo mundo.

Em Piracicaba, há motivos de
sobra para se comemorar a data.
Muitos imigrantes escolheram a
Noiva da Colina como destino e a
influência italiana no desenvolvi-
mento local foi avassaladora. Es-
tima-se que cerca de 70% da po-
pulação tem alguma descendên-
cia italiana. O recente movimento
de fortalecimento da italianidade,
desencadeado pela Società Italia-
na di Mutuo Soccorso de Piraci-
caba, tem se fortalecido de forma
expressiva, com amplo apoio soci-
al, demonstrando o envolvimento
das famílias ítalo-piracicabanas
com a pátria-mãe e com a memó-
ria dos seus antepassados.

No ano passado, foi lançado
também na cidade o Memorial dos
Imigrantes Italianos, instalado no
Parque da Rua do Porto. A ade-
são ao projeto foi incrível, extra-
polando as expectativas mais oti-
mistas de famílias que gostariam
de ter seus sobrenomes gravados
no portal. O presidente da entida-
de, Juliano Meneghel Dorizotto,
disse que a partir daquele momen-
to seu entusiasmo se fortaleceu
imensamente, por perceber que
estava no caminho certo.

“Toda a diretoria da Società
ficou profundamente entusiasma-
da com o reflexo da iniciativa.
Hoje temos a certeza de que a ita-
lianidade em Piracicaba é uma
questão de orgulho coletivo e que
nossos projetos para fortalecê-la
tem tudo para ser um sucesso, pois
há uma sintonia fina entre as par-
tes, devido ao propósito em co-
mum”, enfatizou. “Temos traba-

lhado intensamente nesse sentido
de preservar nossa identidade ita-
liana e os resultados não poderi-
am ser melhores”, disse.

Dentre os projetos que estão na
pauta do dia da Società, se desta-
cam o restauro da sede, com apoio
empresarial e da comunidade ítalo-
piracicabana. Esse trabalho envolve
a menina dos olhos da cidade, o
Teatro Italiano, um espaço cultural
construído no início do século pas-
sado e que em 2025 completa 120
anos. O edifício é um dos únicos
exemplares arquitetônicos de teatro
italiano do início do século passado,
tombado como patrimônio históri-
co e cultural de Piracicaba.

ITALIANIDADE EM PI-
RACICABA - A Noiva da Colina é
parte integral de um roteiro incrí-
vel envolvendo famílias de italia-
nos que aqui se instalaram, desde
o início da grande imigração, ou
até antes. De forma gradual e pro-
gressiva, eles foram se organizan-
do e puderam se ajudar de forma
mútua. A história registra movi-
mentos articulados no bairro
Monte Alegre, ainda no século
XIX, onde houve uma comunida-
de italiana sólida e bem atuante,
que se reuniu em torno da usina
de açúcar comandada por um ita-
liano, Pedro Morganti.

Esse movimento se expandiu
e ganhou a cidade, culminando na
criação da Società Italiana di Mu-
tuo Soccorso, fundada em 1887,
que se tornou um ponto de refe-
rência para a região. A sede da
unidade foi erguida em 1904. Em
pleno 2025, a italianidade local
se une em um movimento ascen-
dente e intenso para o restauro
desse patrimônio, sua sede.

O momento é propício para se
relembrar uma dada como esta (21
de fevereiro), em homenagem a
uma legião de nomes que fazem
parte da história social, política e
econômica de Piracicaba. São 151
anos de um legado que culminou
na pujança de uma cidade cons-
truída com a presença marcante
de homens e mulheres que um dia
deixaram suas terras para plan-
tar à margem do rio Piracicaba as
sementes de um futuro. E a se-
mente se revelou uma árvore fron-
dosa e digna de admiração.

A F5, provedora de soluções
de segurança cibernética, anunciou
as descobertas do estudo State of
Application Strategy Financial Ser-
vices Edition. Este relatório foi
construído a partir de entrevistas
com 700 líderes de cybersecurity
de todo o mundo, incluindo 25 do
Brasil. Esse grupo inclui bancos tra-
dicionais, fintechs e corretoras. Um
destaque do estudo é o fato de que
70% dos entrevistados disseram
ser inadmissível implementar uma
aplicação de negócios sem seguran-
ça. Trata-se de uma tarefa desafia-
dora: os ambientes digitais deste
setor são complexos, distribuídos e
de gerações e maturidades diferen-
tes. O estudo revela que embora 67%
dos líderes entrevistados já utili-
zem aplicações de negócios basea-
das em Inteligência Artificial, se-
gue forte a ênfase na expansão e
modernização dos ambientes digi-
tais (81%). Há espaço, ainda, para
33% de projetos baseados na auto-
mação de tarefas. “Gerações tecno-
lógicas diferentes convivem no se-
tor financeiro, aumentando a com-
plexidade da gestão e proteção de
aplicações que rodam tanto on-pre-
mises como em várias nuvens híbri-
das. Ainda assim, o horizonte apon-
ta para a expansão das aplicações de
negócios modernas baseadas em IA.
Dois anos atrás, 57% do setor fi-
nanceiro contava com esse tipo de
projeto”, diz Roberto Ricossa, Vice-
Presidente da F5 Latam.

Perfis muito diferentes de em-
presas têm, porém, convergido para
um ponto: a repatriação de aplica-
ções da nuvem pública para ambi-
entes privados. “Até mesmo alguns
nativos digitais que desenharam
seu negócio na nuvem estão, hoje,
migrando aplicações críticas para
ambientes on-premises para obter
maior controle de custos e de gestão
sobre seus ativos”, aponta Ricossa.
A pesquisa revela que 33% do uni-
verso pesquisado ou já está repatri-
ando seus Apps ou planeja fazer isso.

O PAPEL DA NUVEM NA
ADOÇÃO DA IA - Vale desta-
car que, especialmente entre os
bancos mais tradicionais, o movi-
mento de migração de aplicações
para a nuvem pública foi mais cau-
teloso. “Há, na verdade, uma va-
riedade de cenários. O fato de as
grandes nuvens contarem, hoje,
com POPs no Brasil, representa
um acelerador do modelo multi-
nuvem. Esse é um fator essencial
na disseminação de tecnologias de
Inteligência Artificial baseadas em
altíssima densidade de dados”.

Onde há aplicações modernas,
com ou sem IA, acontece a explo-
são de APIs, uma maneira rápida
de adicionar funcionalidades ao
App da instituição financeira. En-
quanto, em média, cada empresa
do setor financeiro conta com 554
aplicações em produção, 601 APIs
também mostram sua força.

Embora as melhores práticas
de desenvolvimento e proteção de
APIs prevejam o uso de soluções
de cybersecurity ao longo de toda
a esteira de desenvolvimento, isso
nem sempre acontece. “Novamen-
te encontramos um quadro muito
diverso no que diz respeito à matu-
ridade de desenvolvimento, gestão
e proteção dessas linguagens”, ana-
lisa Hilmar Becker, Diretor Regio-
nal da F5 Brasil. “Em muitos ca-
sos, o foco é na velocidade de de-
senvolvimento e na escala de de-
ployment das APIs. O desenvolve-
dor tem a tentação de usar um
motor de IA para criar parte do
código sem, no entanto, fazer uma
análise detalhada das vulnerabili-
dades desta linguagem”.

ESTRATÉGIAS PARA
PROTEGER AS APIS - Quan-
do perguntados sobre que estra-
tégias usam para proteger suas
APIs, 61% dos gestores do setor
financeiro concentram-se na au-
tenticação e autorização das lin-
guagens a serem usadas em suas
esteiras de desenvolvimento. API

Discovery é usada por 45% e scan-
ning para identificar dados mali-
ciosos, 41%. A detecção de com-
portamentos anômalos da API é
realizada por 39% do universo pes-
quisado, mesmo índice que quem
se foca em mitigar as 10 principais
vulnerabilidades de APIs listadas
no OWASP. “Uma forma de refor-
çar a segurança das APIs é contar
com uma plataforma de cybersecu-
rity que realiza todas essas etapas,
construindo um mapa das APIs
consumidas pelo banco”, aponta
Becker. Trata-se de uma estratégia
que vai muito além de engines tra-
dicionais de segurança.

Fica fácil, por exemplo, esca-
near um domínio da internet e
identificar quais APIs estão lá den-
tro. É possível, também, analisar
o repositório de código das aplica-
ções e, a partir daí, verificar quais
APIs estão sendo chamadas por
esse tipo de código. Para economi-
zar o headcount do banco ou da
fintech, isso é feito de forma auto-
matizada e com auxílio de IA e ML
(Machine Learning). “A meta é
acelerar os negócios com a máxi-
ma segurança”, resume Becker.

BUSCA DA MELHOR UX
INFLUENCIA ONDE RODA-
RÁ O APP - A pesquisa da F5
revela, ainda, a forte preocupação
dos bancos com a entrega da me-
lhor experiência do usuário. “Está
acontecendo uma corrida no se-
tor para ver quem consegue me-
lhor engajar o usuário/correntis-
ta/investidor”, detalha Adriano
Cremaschi, engenheiro de vendas
para o mercado financeiro da F5
Brasil. “33% dos entrevistados
afirmam decidir em que ponto da
nuvem implementar um work-
load a partir do impacto disso so-
bre a experiência do usuário”.

Hoje cinco gerações de pesso-
as convivem no planeta – o banco
tem de encantar digitalmente a
cada uma delas. Embora a UX seja
a soma de “n” estratégias e recur-

sos, fica claro que, para os gestores,
61% buscam soluções para aumen-
tar a performance dos Apps. Outros
56% investigam os custos da com-
putação envolvidos na melhora da
UX. A segurança da UX está no
foco de 49% dos entrevistados.

FALTA DE TALENTOS
REFORÇA OPÇÃO POR SECU-
RITY AS A SERVICE - O estudo
aponta, ainda, o interesse de líde-
res de cybersecurity pelas platafor-
mas de Security as a Service. “É
uma resposta que endereça a
tempestade perfeita criada pela
falta de talentos para proteger
Apps e APIs rodando de forma
distribuída em multinuvens. A
automatização baseada em IA e
ML é implementada como serviço
que atua de forma preditiva e gra-
nular para vencer ameaças zero
day e remediar vulnerabilidades”.

50% dos entrevistados ado-
tam essa estratégia para resolver
os desafios de patches e atualiza-
ções, mesmo índice dos que enxer-
gam nessas plataformas uma for-
ma de resolver o desafio de falta
de soluções ou processos para en-
frentar ataques zero day. Outros
39% afirmam que não contam com
talentos com a maturidade neces-
sária para enfrentar os ataques,
enquanto 35% reclamam da baixa
velocidade de fornecedores de so-
luções de cybersecurity on-premi-
ses para fazer frente aos avassala-
dores ataques atuais.

F5 - A F5, uma empresa de
segurança e serviços para aplicações
multicloud, tem o compromisso de
dar vida a um mundo digital me-
lhor. A F5 é parceira das maiores e
mais avançadas organizações do
mundo, protegendo e otimizando
todas as aplicações e APIs em qual-
quer lugar – on-premises, na nu-
vem ou na borda. A F5 capacita as
organizações a fornecer a seus cli-
entes experiências digitais seguras
excepcionais e a permanecer conti-
nuamente à frente das ameaças.
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Inteligência Artificial é usada por 67% de bancos e fintechs

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DE ALIMENTAÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

E D I T A L

Ficam convocados todos os trabalhadores, filiados ou não, da
categoria,   CARNES E DERIVADOS, representados pelo SINDI-
CATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE ALIMENTA-
ÇÃO DE PIRACICABA E REGIÃO, inscritos no CNPJ 54.407.028/
0001-77, para participarem da Assembleia Geral Extraordinária,
que será instalada em sua sede, à Rua Moraes Barros, 411,
Centro – Piracicaba/SP, no próximo dia  27 de Fevereiro de 2025,
às 17h00, em primeira convocação. Não sendo obtido o quórum
em primeira convocação, a assembleia será instalada na mes-
ma data e local, às 17h30 em segunda convocação,  para discu-
tir e votar a seguinte pauta:

a) Leitura, discussão e aprovação da ata de assembleia anterior;
b) Apresentação, discussão e votação da pauta de reivindica-
ções das Convenções e/ou Acordos Coletivos e das fontes de
sustentação financeira do Sindicato com a definição do rateio
para a Federação – 15% (quinze por cento) e Confederação 5%
(cinco por cento), da natureza da contribuição, a estipulação de
valores, percentuais, formas de incidência e recolhimento, abran-
gendo todos os trabalhadores integrantes da categoria repre-
sentada, filiados e não filiados ao Sindicato e beneficiados pelo
Acordo ou Convenção Coletiva de Trabalho;
c) Apresentação, discussão e votação do direito de oposição ao
desconto da contribuição assistencial conforme o tema 935 do
STF – Supremo Tribunal Federal, a qual deverá ser manifestada no
prazo de 10 (dez) dias após a assembleia de aprovação de pauta;
d) Discussão e votação de autorização ao Sindicato em conjun-
to com a Federação de manter negociações coletivas, firmar
acordos ou aditivos com as empresas do segmento, convenção
coletiva com o Sindicato Patronal, e para promover conciliação,
mediação ou arbitragem caso as negociações se restam infru-
tíferas, bem como suscitar Dissídio Coletivo e deflagrar greve
geral ou parcial;
e) Autorização para continuidade  de outras sessões de assem-
bleias para divulgação de resultados da campanha salarial, atra-
vés do site da Entidade,  boletins informativos físicos e virtuais,
via whatsapp ou informes sonoros.

Piracicaba, 21 de Fevereiro de 2025.

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente

Divulgação
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- Huuumm "ocê tá ficando
carinho hein"?

- No "finar de tudo nóis
vemô isso"

- Mai uma vez "blá-blá-blá"!

- Tá parecendo julgamen-
to, não tem análise, mas
sim justificativas.

- Está mais que óbvio que
o esquema não está funci-
onando, ou está só eu não
estou vendo.

- O XV infelizmente mos-
trou na prática que tem um
"time" e não um elenco
100%.

- Na falta de Igor Bolt, Sa-
latiel e Evanderson o time
"parou".

- Moisés Ergert não tem que
provar nada para ninguém, seu
currículo responde por ele.

- Mas está na hora do trei-
nador piracicabano voltar
as origens e colocar seu time
no feijão com arroz.

- Três zagueiros, dois za-
gueiros, duas linhas de cin-
co, duas linhas de quatro e
de qualquer jeito toma gol
de contra ataque e de infil-
trações diagonais.

- O meio campo não funcio-
na, Rodolfo é bom jogador,
mas caiu muito de produ-
ção, não se pode jogar so-
mente com o nome.

- Quando Gilberto Alemão
apresentou desgaste foi saca-
do, está na hora de descansar
o Rodolfo, e até o Pegorari.

- O goleirão com muita his-
tória de títulos e acessos
vem falhando em saídas de
bola, e alguns gols poderi-
am ter sido evitados.

- Os dois estreantes da noi-
te pelo XV, o centroavante
Caíque e o atacante Erik Bes-
sa fizeram mais do que todo
o ataque todo do XV nos
dois últimos jogos.

- Erik até marcou o único gol
do Nhô-Quim em menos de
vinte minutos em campo.

- Caíque segurou os zaguei-
ros e deu trabalho com a
bola dominada preocupan-
do a linha de zaga da Ferro-
viária.

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é colunista da "A Tribuna Piracicaba-
na", radialista, repórter esportivo, comentarista e apre-
sentador da TV Metropolitana. Gestor de varejo no
Shopping Piracicaba e "apaixonado" pelo Nhô-Quim.

- Já Osman improvisado
com centroavante no iní-
cio da partida, foi peça
nula e pouco visto em cam-
po, na sua melhor chance
cabeceou de olhos fecha-
dos de frente para o gol de
Léo Wall (isso mesmo Léo
Muro), e jogou a bola lon-
ge do gol da "ferrinha".

- Mauro Silva fez bem seu
papel, mas não consegue
estar em todos os lados do
campo ao mesmo tempo, e
não é jogador de armação,
mas sim de destruir jogadas
dos adversários.

- O melhor da partida, o
mais esforçado e também
o mais lúcido, garoto for-
mado na base do XV o meio
campo Serginho foi um oá-
sis no meio de tanta incer-
teza e indefinição, e olha
que estava fora de sua po-
sição no início.

- Quando pela necessidade
passou a jogar na sua posi-
ção original de criação de
jogadas passou a dar show.

- Criou, incomodou, finali-
zou e iniciou a jogada do gol
de Erik Bessa.

- Moisés terá a disposição
alguns atletas que estavam
no departamento médico.

- Podem aparecer na equi-
pe que enfrenta o Ituano
neste domingo mais uma
vez no Barão, Evanderson,
Salatiel e Arthur.

- Fraga e Igor Bolt devem
permanecer mais alguns
dias por lá.

- Em quinze pontos dispu-
tados (Juventus, Rio Claro,
São Bento, Votuporanguen-
se e Ferroviária), o XV con-
quistou somente quatro,
três na vitória (de virada) em
Rio Claro e um no empate
contra o São Bento.

- São três derrotas, um em-
pate e uma vitória, destas
três derrotas duas em Pira-
cicaba.

- Alguém ouviu em "evolu-
ção".

- De um jeito ou de outro
estaremos sempre juntos
com o XVZÃO rumo a primei-
ra divis

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse
time".

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüen-
ta mil reais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Serra
de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

EXPRESSO PIRACICABANO DE TRANSPORTE S/A

CNPJ 54.369.269/0001-79 – NIRE 35.300.014.073

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA-CONVOCAÇÃO

Convocamos os acionistas à se reunirem em 30/04/2025 às
15,00 horas, na sede social, Piracicaba/SP, para a) Exame,
discussão e votação do Relatório da Diretoria, Balanço Pa-
trimonial e Demonstrações Financeiras referente ao exercí-
cio encerrado em 31/12/2024; b) Destinação do Resultado
Líquido do Exercício; c) Outros assuntos de interesse soci-
al. Encontram-se à disposição os documentos a que se re-
fere o art.123 da Lei 6404/76. Piracicaba, 20 de fevereiro de
2025. Ana Maria Giannetti Romani-Diretora Presidente

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

DIRETORA ESCOLAR SRA. NEY-
DE THERESINHA HELU faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 90 anos, filha dos finados
Sr. Felix Helu e da Sra. Ottilia
Arieta Helu. Deixa irmão, cunha-
da, sobrinho, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “06”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. IVONE VIEIRA NUNES fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 77 anos, filha dos fina-
dos Sr. Francisco Ruiz Y Ruiz e
da Sra. Gertrudes Vieira Ruiz, era
casada com o Sr. Vivaldo Pinhei-
ro Nunes; deixa os filhos: Wa-
shington Luiz Vieira Nunes, ca-
sado com a Sra. Roselis Apare-
cida Zorzenoni Nunes e Marcos
Vieira Nunes, casado com a Sra.
Noemi Allyne Bruno Araujo Nu-
nes. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 14h00 do Lar dos
Velhinhos, sito Av. Torquato da
Silva Leitão, n °615, para o Ce-
mitério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ODETE MARCOLINA DA
SILVA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 80 anos, fi-
lha dos finados Sr. Francisco
Marcolino de Souza e da Sra.

Nelcina Marcolina de Souza, era
casada com o Sr. Oziel Galdino
da Silva; deixa os filhos: Maria
de Fatima, falecida; Regiane;
Maria das Graças; Joab Marco-
lino; Maria Claudia; Moises;
Karina; Abigail; Priscila; Simo-
ne; Graziela e Marcos. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “02”, do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA ADELINA MARQUES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 101 anos, filha dos fi-
nados Sr. Pedro Elias da Silva
e da Sra. Adelina Maria de Je-
sus, era viúva do Sr. Daniel Mar-
ques da Silva; deixa os filhos:
Jose Marques Sobrinho; Juarez
Marques da Silva; Joel Marques
da Silva, casado com a Sra.
Sonia Maria Carvalho Marques
da Silva; Gerson Marques da
Silva e Maria Marques da Silva
Gomes, casada com o Sr.João
da Silva Gomes. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala “03”,
do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. EDSON BRAGA GAIDOS
faleceu nesta cidade, conta-
va 54 anos, filho dos finados
Sr. Francisco Gaidos e da
Sra. Maria Edith Braga Gai-
dos; deixa os irmãos: Paulo
Eduardo Gai ldos ,  casado
com a Sra. Rosangela Godoy
Gaidos e Edilson Braga Gai-
dos, casado com a Sra. Luci-
ana Novaes Gaidos. Deixa
sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
fo i  rea l izado ontem,  às
15h00 no Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA ANE-
DIR ANDIA faleceu ontem,
nesta cidade contava 91 anos
fi lha dos f inados Sr. Silvio
Mantelato e da Sra. Zusma
Marconi, era viúva do Sr. Luiz
Andia; deixa os filhos: Marta
Helena Fillet Spoto, casada
com o Sr. Roberto dos Santos
Spoto; Luiz Andia Filho, casa-
do com a Sra. Melissa Oliver
e Silvana Aparecida Fillet Be-
llato, falecida deixando viúvo
o Sr. Marco Aurelio de Mattos
Bellato. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o fére-
tro às 13h30 do Velório da
Saudade sala “06”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ ANTONIO FRANCIS-
QUETI faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 69 anos, filho
dos finados Sr. Joaquim Fran-
cisqueti e da Sra. Lazara Men-
des Francisqueti, era casado
com a Sra. Zeneide Valmira de
Lima Francisqueti; deixa as fi-
lhas: Vitoria de Lima Dias, ca-
sada com o Sr. Lucas Molinari
e Heloisa de Lima Francisque-
ti. Deixa irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje saindo o
féretro às 10h30 da sala “03”
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende para a
referida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. RAFAEL CESAR GERMANI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 49 anos, filho do Sr.
José Roberto Germani e da
Sra. Tereza de Oliveira Germa-
ni, era casado com a Sra. Indi-
anara dos Reis Germani; dei-
xa os filhos: Jonatas Wiliam
Germani, casado com a Sra.
Ana Clara Pereira Vieira Ger-
mani e Larissa Germani. Dei-
xa 4 netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 11h00 do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, para
o Cemitério Municipal da cida-
de de Rio das Pedras/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. THEREZA PETRUCELLI
FERREIRA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 94
anos de idade e era viúva do o
Sr. Antonio Ferreira. Era filha do
Sr. Luiz Petrucelli e da Sra. Ma-
ria Rodrigues, falecidos. Deixa
os filhos: Claudio, falecido, Eu-
cl ides Aparecido Miranda,
Cleuza Maria Miranda Vazão vi-
úva de Gilberto Vazão. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-a hoje as 10:00
horas, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. HENRIQUETA COLLETTI
FERREIRA faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 85

anos de idade e era casada
com o Sr. Paulo Prates Ferreira
Carvalho. Era filha do Sr. Anto-
nio Colletti Filho e da Sra. Anto-
nia Fazanaro, falecidos. Deixa
o filho: Clovis de Carvalho Juni-
or casado com Elizabeth Adria-
na Henrique, Marcelo e Sandra.
Deixa os netos: Amanda, Davi,
Lívia, demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 05, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MESSIAS PIRES VARGAS
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 76 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Vir-
ginia Aparecida Piagio Vargas,
era filho dos finados Sr. Geral-
dino Rodrigues de Vargas e da
Sra. Gertrudes Pires de Vargas.
Deixou os filhos: Ana Claudia
Piagio Vargas Cordeiro viúva de
Claudinei Aparecido Borges
Cordeiro; Glauce Cristina Pia-
gio Vargas; Emerson Vargas, já
falecido. Deixa ainda netos e
demais familiares. O seu sepul-

tamento deu-se ontem as
14:30hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade sala-
08, seguindo para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. IGNEZ GUSTINELLI POM-
PERMAYER faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 95
anos de idade era viúva do Sr.
Agenor Antonio Pompermayer,
era filha dos finados Sr. João
Gustinelli e da Sra. Antonia An-
geli Gustinelli. Deixou os filhos:
Valdirley Roberto Pompermayer
casado com Salete Almeida
Pompermayer; Vanderlei Pedro
Pompermayer. Deixa ainda neta
e demais familiares. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
14:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do velório Cemitério Parque
da Ressurreição sala-Pre-
mium, seguindo para Cemité-
rio Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARGARIDA APARECIDA
NOÉ DE OLIVEIRA faleceu on-

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

tem na cidade de Piracicaba,
aos 71 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Jair Martins de
Oliveira. Era filha do Sr. Victorio
Noé e da Sra. Adelina Lima da
Silva, falecidos.  Deixa as filhas:
Eliane Cristina Oliveira da Silva
casada com Erivaldo Reis da
Silva, Viviane Noé de Oliveira
dos Santos casada com Cristi-
ano Rodrigues dos Santos, Fa-
biane Noé de Oliveira casada
com Jose Correa Silva Junior.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. APPARECIDA DE OLIVEI-
RA SILVA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 95
anos de idade e era viúva do Sr.
José Cleto da Silva Sobrinho.
Era filha do Sr. Francisco Virgi-
lio de Oliveira e da Sra. Maria
de Jesus, falecidos. Deixa os
filhos: Nelis Cleto da Silva, fale-
cida, Mauricio Cleto da Silva,
falecido, Nadir Cleto da Silva,
Jose Cleto da Silva Filho, Neu-
za Cleto da Silva, falecida, Nei-
de Cleto da Silva, Maria Etelvi-
na Cleto da Silva casada com
Luis Claudio Coral, Orlando
Cleto da Silva casado com Edi-
neia Caparroz Cleto da Silva e
Silvana Cleto da Silva Souza
casada com Pedro Garcia de
Souza. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 10:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Vila Rezende – Sala 02,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.
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